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Actualmente estamos revisando y poniendo al día la base de datos de la 
Asociación.

La disponibilidad de los datos correspondientes a las direcciones de co-
rreos electrónicos, números de teléfonos, direcciones postales, etc., es 
muy importante para nosotros, ya que frecuentemente sirven para reunir 
grupos de compañeros de promoción.

Por todo ello os rogamos a todos que nos paséis vuestros datos actualiza-
dos, sobre todo aquellos que hayáis cambiado algo en los últimos años, 
principalmente las direcciones de correo electrónico, de las que nos 
faltan muchas.

Por supuesto la Asociación, de acuerdo con la legislación actual vigen-
te, garantiza la confidencialidad y su uso únicamente para los fines de 
la Asociación.

De conformidad con lo establecido en la Ley Orgánica 15/1999, de 
13 de diciembre, de Protección de Datos de Carácter Personal, y la 
normativa que la desarrolla, el asociado, queda informado y presta su 
consentimiento a la incorporación de sus datos a los ficheros de la 
Asociación de Antiguos Alumnos “San Ignacio de Loyola – Portaceli”, 
para su tratamiento para los fines específicos de la Asociación exclu-
sivamente.

Igualmente se informa de que el asociado -en los términos estableci-
dos en la legislación vigente- podrá ejercer su derecho de acceso, rectificación, cance-

lación y oposición, sin carácter retroactivo, bien de manera presencial en la sede de la Asociación, o dirigiendo 
una comunicación escrita exponiendo el derecho que se ejercita.

OTICIAS

Es Muy Fácil: Solo tienes que pulsar este botón

¿Todavía no nos sigues en Facebook?...

Estarás al día de las últimas noticias de 
la Asociación y será nuestro lugar de 

encuentro en la red.

Correo electrónico al que deberás enviar tus datos:  aaaaaportaceli@gmail.com
Si queréis podéis solicitar a este mismo correo el impreso que ves arriba y os lo enviaremos para que podáis 

rellenarlo y remitirnoslo de nuevo. Gracias.

BASE DE DATOS DE LA ASOCIACIÓN
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Me gustó esta máxima judía. Un pa-
dre aconsejando a su hijo le transmi-
tía todo un caudal de sabiduría. Sí, 
el dinero no estaba encerrado, blo-
queado en la casa. Había que salir 
a la calle, encontrarlo, ganarlo y…
disfrutarlo.

Y yo lo aplico este axioma a la espi-
ritualidad cristiana que tratamos de 
inculcar a los chicos en el colegio, 
apoyados, desde su libertad, en sus 
padres y sus educadores. La fe está 
en la calle, allí hay que disfrutarla, 
buscarla, defenderla y potenciarla.

El axioma jesuita recibida del Padre 
Arrupe en la famosa disertación en el 
congreso mundial de Antiguos alum-
nos en Valencia (5/2/1973) lo pro-
puso. El alumno de jesuitas, como 
el mismo Jesús, debe ser un “hom-
bre para los demás”. “En todo amar 
y servir” como lema partido de los 
Ejercicios  de San Ignacio[362] está 
en línea con este eje de la vida de 
un alumno salido de un Colegio de 
jesuitas. 

Pero es que una anécdota recibida 
recientemente de un Obispo jesuita, 
de Adis Abeba (Etiopia), me lo con-
firma y me da soporte seguro para las 
formaciones y las actividades que de 
ellas se siguen.

Contaba que un compañero suyo, 
también jesuita, fue de turismo, su-
pongo, a la ciudad de Pekin. En la 
ciudad imperial china es obligado 
visitar la tumba de Mao Tsé Tum 

(Mao Zedung) el padre de la patria 
china, el gran timonel…Intermina-
bles filas acuden cada día a visitar el 
mausoleo. Kilómetros…en la famosa 
plaza de Tianamen. 

En larga espera, el jesuita y su veci-
no visitante entablaron una sencilla 
conversación

El ciudadano chino supo la identidad 
del jesuita y acabó preguntándole:

- Ustedes los católicos, ¿tienen un 
personaje como éste?

El jesuita, ciertamente inspirado, 
miró la interminable fila  que pacien-
temente esperaba visitar a su gran 
héroe  y le contestó:

-  Pues algo de esto  hay  entre noso-
tros…y le citó las colas ante el San-
to Sepulcro, las peregrinaciones, los 
besamanos sevillanos…pero no tan-
to, ciertamente…Pero hay una dife-
rencia entre ustedes  y nosotros;  us-

tedes visitan una momia, nosotros 
una tumba vacía…

Cuando los frustrados discípulos 
fueron a ver y embalsamar  el cuer-
po muerto de Jesús, descubrieron 
deslumbrados que ESTABA VIVO. 
Y que ya estaba en la calle, en Ga-
lilea, inundando vida en todos los 
espacios de Galilea…y del mundo 
entero. Y cuando subió al cielo, nos 
dejó para la vida diaria, para nues-
tros proyectos de vida, para nuestra 
tarea y nuestras ilusiones, su Espíritu, 
el Espíritu de Jesús. 

Y nos dejó un mandato: salid, pro-
clamad, crear un mundo que “sepa” 
a Dios y no a mal. Y que pongamos 
nuestras cualidades, nuestras oportu-
nidades al servicio del bien común…
Él estará con nosotros (Mateo 28,16) 
Cada carrera, cada oficio, cada sus-
piro, es un aliento divino para hacer 
un mundo - tu mundo-   un poco me-
jor. Cada edad, cada cualidad, lleva 
consigo una carga de misión…

Efectivamente: la fe bien enraiza-
da,  hay que ponerla en la calle, 
está en la calle. Eso que llama el 
Papa Francisco “Iglesia en salida” , 
no guardada con siete llaves. Cristo 
está entre la gente, hay que acom-
pañarlos, hay que guiarlos;  su Reino 
de Dios, entusiasma…Un alumno de 
jesuitas, sea antiguo o actual,  es un  
cristiano contagioso. La fe está en la 
calle…y no sólo el dinero…

Leonardo Molina S.J.

EL RINCON DEL CONSILIARIO
El dinero está en la calle
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Con ocasión del inicio de su proceso 
de beatificación

Comienza el proceso de beatifica-
ción del P. Arrupe

En una carta dirigida a toda la Com-
pañía de Jesús del 14 de noviembre 
de 2018, el P. General Arturo Sosa 
anunció oficialmente el inicio del 
proceso de beatificación del P. Pedro 
Arrupe SJ. En efecto, el día 5 de fe-
brero de 2019, en el 28º aniversario 
de su muerte, tuvo lugar en la basíli-
ca de San Juan de Letrán, en Roma, 
la sesión de apertura de la causa de 
beatificación.

El Padre General señala diversas 
cualidades excepcionales de Arrupe 
y destaca su contribución a la Com-
pañía, a la espiritualidad ignaciana, 
a la vida consagrada, al sacerdocio 
y al laicado. Arrupe ejemplificó “el 
deseo de integración de los mejores 
valores de la tradición con aquellos 
necesarios para la adaptación del 
cristianismo a los nuevos tiempos”. 

En la carta, Arturo Sosa SJ también 
afirma que en sus últimos viajes ha 
podido comprobar personalmente 
“lo vivo que se encuentra el recuer-
do y el legado del P. Arrupe”.

Citando la comunicación oficial 
del P. Sosa, “la persona del P. Pedro 
Arrupe, en este tiempo de gracia que 
ahora comienza hacia su deseable 
beatificación, suscitará en los jesui-
tas y en nuestros compañeros y com-
pañeras en la misión un mayor deseo 
de unión y de renovación espiritual, 
que nos impulse a colaborar en la 
reconciliación de todas las cosas en 
Cristo, llevándonos, “bajo el Roma-
no Pontífice”, adonde el Espíritu nos 
conduzca”.

El discurso al Congreso de AA AA de 
Valencia (1973)

Con este motivo nos permitimos 
hacer breve memoria de su inter-
vención más significativa referida 
al apostolado de la educación; nos 
referimos al Discurso al Congreso 
de Antiguos Alumnos de Europa de 
Valencia en 1973.

El contenido de esta disertación 
tuvo amplia resonancia; a algunos 
les enojó y, en el contexto de todo 
el Congreso, fue la ocasión de unas 
pocas pero notorias dimisiones. Pero 
fue al mismo tiempo muy bien reci-
bido por amplios sectores del cuerpo 
universal jesuítico y ha sido y es to-
davía objeto de estudio y de elogio-
sos comentarios. ¿Qué dijo el Padre 
Arrupe que a tantos entusiasmó y 
que a algunos escandalizó?

Invitamos a nuestras amigas y ami-
gos lectores a releer completo el 

largo texto de la intervención de 
Arrupe cuya reciente edición cita-
mos en nota. Aquí, por limitaciones 
de espacio, recogemos solamente 
algunas de sus formulaciones litera-
les, con el ánimo de ayudar a volver 
a las raíces del actual “estilo” de la 
pedagogía jesuita. Hay que recordar 
que toma como punto de partida de 
su reflexión el contenido esencial 
del Sínodo de los Obispos de 1971 
sobre la justicia. 

“Hombres y mujeres para los de-
más”1

Al principio del texto enuncia el 
principio básico basado en la inse-
parabilidad del amor de Dios y el 
amor a los hermanos:

“Nuestra meta y objetivo educati-
vo es formar hombres2 que no vi-
van para sí, sino para Dios y para 
su Cristo; para Aquel que por no-
sotros murió y resucitó; hombres 
para los demás, es decir, que no 
conciban el amor a Dios sin el 
amor al hombre; un amor eficaz 
que tiene como primer postulado 
la justicia y que es la garantía de 
que nuestro amor a Dios no es 
una farsa, o incluso un ropaje fa-
risaico que oculte nuestro egoís-
mo. Toda la Escritura nos advier-
te de esta unión entre el amor a 
Dios y el amor eficaz al hermano. 
Oigamos sólo estas frases de San 
Juan: «Si alguno dice ‘amo a Dios’ 
y aborrece a su hermano, es un 
mentiroso, pues quien no ama a 
su hermano a quien ve, no puede 
amar a Dios a quien no ve». «Si 
alguno posee bienes de la tierra, 
ve a su hermano padecer necesi-
dad y le cierra su corazón, ¿cómo 

Recordando el discurso del Padre 
Arrupe de 1973 a los AA.AA.
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puede permanecer en él el amor 
de Dios? Hijitos, no amemos de 
palabra y de boca sino con obras 
y según la verdad». (n. 7).

Y, más adelante, entre otras muchas 
consideraciones, entona de alguna 
manera un “mea culpa”, porque esa 
ineludible causa de la justicia no ha 
estado suficientemente presente en 
la dinámica pedagógica de todas las 
instituciones educativas patrocina-
das por la Compañía de Jesús.

“¿Os hemos educado para la jus-
ticia? ¿Estáis vosotros educados 
para la justicia? Respondo. Si al 
término «justicia», y si a la expre-
sión «educación para la justicia» 
le damos toda la profundidad de 
que hoy la ha dotado la Iglesia, 
creo que tenemos que responder 
los jesuitas con toda humildad 
que no; que no os hemos educa-
do para la justicia, tal como hoy 
Dios lo exige de nosotros. Y creo 
que puedo pediros también a vo-
sotros la humildad de responder 
igualmente que no; que no estáis 
educados para la justicia y que 
tenéis que completar la educa-
ción recibida. He aquí un aspec-
to profundo de la educación per-
manente. Más aún, ni siquiera me 
atrevo a decir - aunque en esto 
en algunos sitios se ha avanzado 

mucho- que hoy en todos nues-
tros colegios y en general en toda 
nuestra actividad apostólica este-
mos educando para la justicia a 
nuestros actuales alumnos y a las 
personas a las que llega nuestro 
influjo. En este punto, sin embar-
go, creo que sí puedo aseguraros, 
que hace tiempo existe una gran 
preocupación en la Compañía. 
Más aún, que esa preocupación 
ha dado ya parcialmente sus fru-
tos y que incluso por ellos hemos 

ya sido objeto de muchas incom-
prensiones y de más de una per-
secución. (n. 10)

Con toda seguridad, esta visión de 
Arrupe de lo que debería ser la edu-
cación jesuita constituirá uno de los 
elementos del muy documentado 
“dossier” que se está preparando 
para su beatificación.

Y, para terminar, les dejo con el eco 
positivo de estas palabras del discur-
so:

“…a pesar de las limitaciones 
que haya podido tener la forma-
ción que os hemos proporciona-
do, si os hemos dado este espíri-
tu, en el fondo os lo hemos dado 
todo”. (n. 16)

José J. Romero Rodríguez SJ.

_______________________________
1.- Cfr. José Alberto Mesa, SJ (ed.) (2019), 
La pedagogía ignaciana. Ed. Grupo de Co-
municación Loyola, pp. 238 y siguientes. 
Utilizamos esta reciente publicación; es un 
valioso compendio de los “textos clásicos 
y contemporáneos sobre la educación de la 
Compañía de Jesus desde San Ignacio de 
Loyola hasta nuestros días”. Adoptamos la 
numeración de párrafos de esta edición.

2.- …y mujeres, diríamos hoy.
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Hoy desgraciadamente, en 
nuestra vieja y querida Anda-
lucía, al igual que en el resto 

de España proliferan cada vez más 
los llamados videntes, sanadores, 
curanderos, exorcistas, estigmatiza-
dores y adivinos, la mayoría de ellos 
ínclitos descendientes del famoso 
mago Tranlaran, de la Gallina Papa-
natas, o de la bruja Catalina; que me 
perdonen esos maravillosos perso-
najes, que bien sabe Dios no es mi 
intención ofenderlos.

 Toda una nube de incultos acuden 
esperanzados a sus puertas buscan-
do remedio a sus imaginarios males. 
Otros, los menos, con verdaderos 
problemas cuando han agotado los 
causes reglamentarios. La mayoría 
curiosos movidos por el morbo o la 
fantasía de su vecina. Difícil es cali-
brar hasta donde aciertan, o sí es la 
fe de aquellos que desahuciados se 
agarran aun clavo ardiendo. Como 
persona religiosa me consta que la 
fe mueve montañas. Como humano 
que soy, también sé, e igualmente me 
consta, que el enfermo si piensa que 
se va a morir más pronto se muere, y 
el que lucha, el que no pierde la fe y 
la esperanza; incluso hasta se salva.

Saco a colación todo esto por cuanto 
aun cuando no creo en esa tropa de 
farsantes que de golpe y porrazo han 
invadido nuestra querida España, 
-ténganse presente que las épocas de 
pérdidas de valores son muy dadas 
a la aparición de dicha plaga-, si es 
cierto que en una ocasión me suce-
dió una anécdota curiosa relaciona-
da con una famosa adivina residente 
en Sevilla, y tengo que admitir y con-
fesar públicamente que en este caso, 
la famosa adivina acertó.

Un cliente mío, pobre diablo, cuyos 
apellidos callo por secreto profesio-

nal, por las circunstancias de la vida 
se vio envuelto en un grave proble-
ma. Su familia acudió esperanzada a 
mi Despacho y conocido el drama, 
aun cuando no soy penalista, por su 
insistencia y desesperación, me hice 
cargo del asunto. El infeliz al que 
la vida en su maltrecha juventud lo 
había vapuleado bastante, para col-
mo de desgracias fue acusado nada 
menos que de un Delito de Resisten-
cia, Desobediencia, y Atentado con 
arma de fuego a la Guardia Civil. 
Difícil  o casi imposible se me plan-
teaba la defensa del pobre chaval. Se 
casó, o lo casarón como quien dice 
a la fuerza, al dejar a la chica con la 
que salía embarazada.

¡Una tremenda barbaridad! Su matri-
monio como, era de esperar, iba de 
mal en peor, y al no haber estabili-
dad en la casa tampoco la había en 
el trabajo. Poco amor y poco dinero 
había en aquel desdichado hogar, si 
así se le podía llamar; donde las ri-
ñas y las trifulcas eran constantes.

Un día, de vuelta del trabajo, la mu-
jer lo abandonó llevándose consigo 
al niño a casa de sus padres. Intentó 
ver al hijo y los suegros lo arrojaron 
a la calle. Sumido en una tremenda 
depresión fue a su casa, se emborra-
chó y cogió una escopeta con inten-
ción de suicidarse. Antes, su mujer y 
sus suegros, se personaron el Cuartel 
de la Guardia Civil denunciando al 
desgraciado por el escándalo que 
había formado cuando lo echaron de 
la casa. La Benemérita lo localizó en 
un descampado junto a unas vivien-
das a la salida del pueblo llorando 
a lágrimas vivas preso de un fuerte 
ataque de nervios portando una es-
copeta y amenazando a todo aquel 
que intentaba quitársela con pegarle 
un tiro si no lo dejaban suicidarse. 
Pero no llegó a hacerse daño nadie, 

y menos a la Guardia Civil. El delito 
era grave y mayor la pena, tres años 
de cárcel, al ser el bien jurídico pro-
tegido en este tipo de delitos el inte-
rés del Estado por el respeto debido 
al principio de autoridad.

Aparentando humildad y no arrogan-
cia, y prácticamente rogando y supli-
cando, conseguí tras entrevistarme 
con el Juez, su libertad provisional 
sin fianza, habida cuenta de que ca-
recía de todo tipo de antecedentes 
penales; y comencé a trabajar en el 
asunto. Por mucho que me afanaba 
no encontraba solución a su grave 
problema, habida cuenta de que aún 
cuando hubo testigos de los hechos 
nadie y menos en un Pueblo quería 
enfrentarse con la Guardia Civil.

Llevaba ya varios meses con el asun-
to, cuando un día sin avisar apareció 
por el Despacho el pobre hombre. 
Al verlo me dio pena, muchísima 
pena, por cuanto no se merecía el 
mal trago por el que estaba pasando, 
y mucho menos el negro futuro que 
se le echaba encima. A punto estuve 
a nada más entrar de recomendar-
le otro Letrado más versado que yo 
en temas penales; pero el hombre 
no me dejó hablar. Se abrazó a mí 
y comenzó a dar Gracias a Dios por 
haber aceptado en su día su defensa. 
Lo tuve que zamarrear varias veces 
para que me soltara, pensando que 
otra ve el infeliz había perdido los 
papeles ¡Quizás a lo mejor ahí esta-
ba mi defensa, pensé para mis aden-
tros! Repuestos tanto al cliente como 
yo de tan impetuoso acogimiento, y 
ya sentados en la silla, todo eufóri-
co me comentó que había visitado 
a una famosa adivina comentándole 
su problema, y esta le había repeti-
do hasta la saciedad que no se pre-
ocupara porque iba a salir absuelto. 
Que tenía un gran abogado, -pobre 

Oreja y Rabo corté, y lo predijo una adivina…….. 
¡Que verdad es que el buen Dios no está solo en las iglesias!       
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mujer que poco me conocía-, y que 
siguiera al pie de la letra los sabios 
consejos de este, y ya vería como, 
-palabras textuales-, ‘’iba a cortar en 
el juicio oreja y rabo’’. ¡Pobre Hom-
bre! Yo con sacarlo libre y que no 
me tiraran almohadillas, con eso me 
conformaba. ¡Qué Problema!

¡Que Infeliz! ¡Como se le había ocu-
rrido al pobre hombre en su deses-
peración acudir a una adivina! ¡Lo 
malo era que lo había convencido! 
Me dolió mucho, ya que todo el que 
me conoce sabe que soy incapaz de 
mentir, y mucho menos de jugar con 
los sentimientos de la personas. Y le 
dije, Manuel, como no se produzca 
un milagro, y los milagros sólo Dios 
los hace, por mucho que yo me es-
fuerce, por muy bien que Psiquiatra 
que busquemos, sin testigos del he-
cho no vamos a ninguna parte. Así 
que vamos a encomendarnos los dos 
a la Vírgenes de nuestro pueblo para 
que nos echen una manita. Si quieres 
buscamos a un buen penalista para 
que te defienda. ¡Eso ni hablar, Don 
José, ni antes ni mucho menos ahora, 
que la señora que he visitado me ha 
dicho que usted es un gran abogado, 
y que vamos a triunfar! ¡Don José, la 
vuelta al ruedo vamos a dar en los 
juzgados! ¡Dios mío! ¡Que situación! 
Pero por mucho que le dije no le 
pude convencer.

De vueltas para mi casa, no dejé de 
pensar en el pobre infeliz, que como 
tantos otros habían caído en las ga-
rras de una farsante. Cuando se lo 
conté a mi mujer, esta no salía de 
su asombro, y mi suegra, que aun 
cuando me entró en el lote en el ma-
trimonio y a veces me entran ganas 
de estrangularla, porque es la más 
pesada del mundo, cuando se ente-
ró, me animó, y empezó a hacer una 
Novena. Puede que, a Santa Rita, la 
patrona de los imposibles.

Sin embargo, Dios quiso que se 
produjera el milagro. A la semana 
siguiente, se presentó en mi despa-
cho, una buena persona, un humil-

de y valiente gitano. Antoñito ‘’El 
Caracoles’‘, el mejor bracero de la 
localidad, afincando desde hacía va-
rios años en el pueblo, y que aquel 
trágico día la providencia quiso se 
encontrara en una Venta junto al lu-
gar de los hechos cuándo apareció 
Manuel con la escopeta queriendo 
suicidarse. Líbreme, Dios, y perdón 
pido si al principio pensé que se tra-
taba de un falso testigo, y lo pensé, 
por cuanto en modo alguno me po-
día imaginar que aquel hombre iba a 
enfrentarse en pro de la verdad nada 
menos que con la Guardia Civil. Y el 
buen hombre tras interrogarlo con-
venientemente me dejó plenamente 
convencido; acudía a mi despacho a 
decir la verdad porque hacía varios 
meses que no podía coger el sueño. 
No sólo lo había presenciado todo, 
sino que para colmo de venturas fué 
él y no la Benemérita la persona que 
convenció a mi pobre cliente para 
que depusiera su actitud y le entre-
gara la escopeta de caza. En ningún 
momento amenazó Manuel a la 
Guardia Civil, y tampoco se resistió 
cuando esposado se lo llevaron de-
tenido. El pobre hombre, de aquellos 
trágicos hechos tan sólo recordaban 
que quiso matarse y que la Guardia 
Civil se llevó la escopeta y lo detuvo.

Inmediatamente lo propuse de tes-

tigo y fue tan sincero, y tanto con-
venció al Juez y al Fiscal, que, al 
día siguiente de prestar declaración, 
aquel en principio terrible hecho y 
presunto delito de Atentado quedó, 
gracias a Dios, con la intervención 
de ese valeroso Gitano, -con mayús-
culas-, en un simple Juicio de Faltas, 
que también gané, quedando mi po-
bre cliente totalmente libre de polvo 
y paja. Quien me iba a decir, pobre 
y humilde Letrado, que en aquel trá-
gico asunto, iba nada menos que a 
‘’cortar oreja y rabo’’, como predijo 
la adivina.

Pocas veces de mi vida he disfrutado 
tanto en mi noble y honrosa profe-
sión. Estas son las alegrías que no tie-
nen precio, las que hacen que nunca 
pierdas la fé, y te motiven para que 
día a día luches con más ahínco para 
que triunfe la paz y la justicia. La jus-
ticia, que el abogado juró defender 
cuando se incorporó a su ilustre Co-
legio Profesional.

Sirva este pequeño relato como ho-
menaje a ese buen hombre que la 
providencia quiso que ese trágico 
día se encontrara en el lugar de los 
hechos para que, con su arriesgada 
y valiente actuación, primero salva-
ra la vida a un pobre diablo, y des-
pués que resplandeciera la justicia, 
evitando que este diera injustamente 
con los huesos en la cárcel.

Hoy al cabo de los años, de los mu-
chos que han pasado, recuerdo con 
nostalgia aquella época, y aun cuan-
do sigo siendo escéptico, no dejo de 
pensar que fue el buen Dios el que 
a través de aquella fabulosa adivina, 
y con la intervención de un humil-
de y valiente gitano, el que dio lugar 
a que el milagro se llevara a cabo. 
¡Qué verdad es que el buen Dios, el 
tuyo y el mío, el de todos, no está 
sólo en las iglesias!.

José MorejónOliveras
Promoción 1963
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De las muchas  definiciones a 
través de los tiempos recojo 
la de la Doctrina oficial de la 

Iglesia; “La oración cristiana es una 
relación de Alianza entre Dios y el 
hombre en Cristo. Es la acción de 
Dios  y del hombre y brota del Espi-
titu Santo y de nosotros, dirigida por 
completo al padre, en unión con la 
voluntad humana del Hijo de Dios  
hecho hombre” (Catecismo 2564).

Hoy  en día hay una particular dificul-
tad para  la práctica  de  la oración. 
El ritmo de vida, y la absorción en los 
medios de  comunicación, hace que 
tengamos menos tiempo, se pierde la 
disposición interior para recogerse. 
Demasiado  ruído para  poder oir la 
voz interior de  Dios.

Apenas hay tiempo para Dios, el 
tiempo se lo lleva el trabajo diario, 
los  desplazamientos y la televisión.

La  oración en  nuestros días está ex-
perimentando una evolución nota-
ble y positiva; y notamos una cierta 
contradicción porque la importancia 
que se da ala oración en teoría no se 
refleja siempre en la practica. Hay 
creyentes que reconocen, pero la 
practica poco. Esto lo justifican por 
la falta de tiempo y porque el trabajo 
también es oración.

Hay ambigüedad en la forma de 
concebir la oración, hay quienes 
defienden que el trabajo es oración 
mientras otros dicen que no se debe 
confundir las dos cosas. Para algunos 
el ir por la calle hablando con Dios 
es oración, para otros la oración es 
algo más profundo.

Sin embargo se observan hechos 
alentadores, la revalorización cre-
ciente de la oración. Hay un nuevo 
despertar hacia lo divino.

Hay creyentes que quisieren vivir en 

la fe en profundidad en torno a la 
oración tales como cursos y escuelas 
de oración, grupos de oración que se 
reúnen periódicamente para orar en 
comunión.

La oración está hundiendo sus raíces 
cada vez más en medio del pueblo. 
Ha salido de los claustros para enca-
ramarse en el pueblo.

La importancia dada a la oración 
comunitaria ha provocado el naci-
miento de numerosos grupos que se 
reúnen para orar de forma periódica.

La lectura de la palabra de Dios está 
cambiando cada vez con más im-
portancia dentro de los grupos de 
oración. Dejar hablar a Dios, dejar a 
Dios que nos hable desde la palabra 
que es vida. Así se sale del monologo 
en que convertimos muchas veces la 
oración.

Unión con la vida, la oración actual 
no se entiende sino  está ligada a la 
vida (J. Ratzinger)

Aspectos que dificultan la oración. 
Desde la sociedad, la mentalidad ac-
tual. Utilitarismo, las cosas se valo-
ran en la medida de su utilidad. Pre-
domina la oración de petición si sirve 
para obtener algo se admite como 
medio para conseguirlo. Mientras la 
acción de gracia, la alabanza están 
ausentes. Se hace oración cuando se 
tiene alguna necesidad, generalmen-
te acompañada de promesas.

Consumismo. Es la actitud de con-
sumir sin aparente necesidad. Se 
piensa que las realizaciones huma-
nas, autenticas y felices en posición 
de deleznable bienes materiales. Se 
le da un valor absoluto a las cosas y 
un valor relativo a lo espiritual, a la 
relación con Dios.

Se busca lo placentero, afecta negati-
vamente a la oración porque en ella 
Dios no es el fin, sino un medio para 
conseguir nuestros propios valores. 
Es como si Dios no nos importara 
primero lo que recibimos de él.

El ritmo de vida actual. En relación al 
concepto equivocado de Dios. Dios 
es alguien lejano y distante, algunas 
personas tienen esa idea. Es el idea-
lismo que cree en un Dios personal y 
creador, esa es la idea.

Plantear una relación con Dios por 
medio de la oración. Si se diera al-
guna oración sería egoísta, marcada 
por el interés.

Dios es un juez. Esta imagen que 
hace años estaba en la mente de 
muchas personas ha desaparecido 
poco a poco para dar paso al Dios 
amor. Todavía hay personas que es-
tán preocupadas por la condenación 
eterna por haber sido tan pecadores. 
Les cuesta trabajo admitir gratitud de 
Dios en el plan de la salvación.

Dios es injusto. Esta idea extendida 
debido a la sensibilidad de la gente 
ante determinados hechos  que no 
comprendemos; niños que mueren 
de hambre, guerras donde padecen 
injustamente las consecuencias mu-
chas personas inocentes, torturas. Es-
tos hechos nos pueden llevar a pen-
sar de forma equivocada que Dios es 
injusto y muchos hasta negar su exis-
tencia. Con esta idea de Dios no se 
puede hacer oración.

L A   O R A C I Ó N  ( I )
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Como tiene que ser nuestra ora-
ción;intimidad con el padre, senci-
llez, confianza, y perseverancia.

Características especificas de la ora-
ción cristiana

1) Iniciativa divina: Dios nos invita 
a buscarlo aunque seamos noso-
tros los que decidamos hacer o no 
oración.

2) A encontrarlo y a vivir la amis-
tad con él (Jn 15, 14-15) y en el 
Apocalisis  Ap 3.20 “Mira que es-
toy en la puerta y llamo, si alguno 
oye mi voz  y me abre la puerta 
entraré en su casa y cenaré con él 
y él conmigo”.

3) Dimensión trinitaria. La oración 
cristiana consiste en ir al encuen-
tro del padre por cristo y con el 
movido  por el Espiritu Santo. La 
oración se dirige a Dios Padre pero 
no es posible acceder directamen-
te sino es por medio de Jesucristo 
y en su nombre ( Jn 14,13-16.15-
16)

(Timoteo 2.5, Heb 8.6 9.15) Jesu-
cristo es mediador y término de 
nuestra oración. Otra diferencia 
de la oración. Otra diferencia de 
oración cristiana con otras religio-
nes es que solo es posible porque 
existe el Espiritu Santo, brota de 
las personas que están llenas de 
él ( I Co 12,3 Rom 5,5 8,15 Gal 
4,4-6)

4) Expresión de fe. La fe es el ele-
mento dinámico impulsor de la 
vida del cristiano.

Orientaciones sobre la iniciación de 
la oración.

Lugar de la oración. Dios está en to-
das partes podemos adorar a Dios 
desde cualquier lugar, adorar al pa-
dre en espiritu y en verdad (Jn 4,23) 
Un templo, el campo, una casa par-
ticular, puede ser bueno para orar.Lo 
importante es la disposición interior. 
Hay lugares que parecen más apro-

piados. No es lo mismo un parque 
público que una iglesia o capilla.

Jesús ora cuando va al templo “Mi 
casa será llamada casa de oración” 
(Mc 11,17) Lo hacían los discípulos 
después de la Resurrección (He 3,1) 
Jesús se dirige al padre en lugares 
solitarios lejos del bullicio (Mc 1,35 
Lc5,15) Subía a solas al monte para 
orar (Mt 14,23 Mc 6,46 Lc 9 28.29)  
Jesús ora a su padre en medio del 
pueblo, oración que le dirige an-
tes de la resurrección de Lázaro (Jn 
11,41)

Los primeros cristianos hacían ora-
ción en el templo, en las casas (I Tim 
2,8) La oración tiene su momento. 
No se debe dejar para tiempos libres. 
El tiempo dedicado a la oración debe 
ser organizado como una tarea que 
nos importa e interesa por ser funda-
mental para una vida cristiana.

La oración requiere estar a solas, y 
con todos los sentidos puestos en 
Dios. La oración hecha en un am-
biente ruidoso de preocupaciones 
porque “se me hace tarde porque 
tengo que llegar a tal hora porque me 
esperan” no es una oración para una 
comunión recíproca de amor.

La oración requiere un momento es-
pecifico y concreto. Conviene acos-
tumbrarse a reservar un tiempo del 
día para orar. Oportunidad de la ora-
ción ante determinados momentos.

Jesucristo se ponía en oración ante 
algún acontecimiento importante; 
al ser bautizado por Juan se puso en 
oración y se abrió el cielo (Lc 3.21) 
Antes de elegir a los doce, Jesús se 
retiro al monte para orar en silencio 
(Lc 6, 12-13) antes de devolverle la 
vida a su amigo Lázaro (Jn 11, 41-42) 
antes de manifestar ser en el Monte 
Tabor (Lc 9,29) antes del momento 
terrible del prendimiento (Mat 26,36)

Peligros respecto a la oración.

Búsqueda de experiencias sensibles. 
Este deseo o intención en buscar “Lo 

sensible” puede condicionar la dis-
posición de la oración con el deseo 
o esperanza de “Sentir” la presencia 
de Dios de un modo egoísta e inte-
resado.

Sentido mágico. Es creer que la ora-
ción es el remedio seguro contra 
nuestros problemas y males, dando 
lugar a frases desdichadas “No en-
tiendo porque Dios no me concede  
lo que he pedido” “Para que  rezar si 
Dios nunca me escucha”.

Separar la oración de la vida. Es con-
siderar la oración como algo añadido 
a la vida sin implicaciones.

Exigirse más de la cuenta, existe el 
peligro de  confiar demasiado en 
nuestras  fuerzas.

Buscar resultados inmediatos. La 
oración produce sus  frutos, pero no 
siempre son inmediatos.

Creernos estar tan cerca de Dios que 
nos  creemos perfectos.

Caer en un espiritualismo tal que nos 
aleje de la realidad, hacer tanto hin-
capié en la oración y en todo lo que 
se relaciona con la vida espiritual 
que nos olvidamos de todo lo que 
nos rodea; personas  , deberes, res-
ponsabilidades.

Convertir la oración en un refugio, 
cuando la vida no nos va como qui-
siéramos. Nos sentimos rechazados 
creemos que la gente no nos com-
prende, conflictos, tensiones. En un 
ambiente  así la oración puede ser 
un subterfugio que nos ayuda a sen-
tirnos bien, pero que no nos ayuda 
a enfrentarnos una propia realidad. 
Debemos procurar que no haya des-
fase entre nuestra vida y la oración. 
Fijarse demasiado en el tiempo que 
se dedica a la oración, hay que dejar-
se conquistar por Dios y no al revés.

Jesús Contreras Ysern

Promoción 1962



OLABORACIONESC

PLENITUD12

El 13 de Marzo de 1620, el prepósito 
de la Casa Profesa de la Compañía 
de Jesús en Sevilla, el padre Pedro 
de Urteaga, contrató su hechura 
con el imaginero cordobés Juan de 
Mesa. En la carta del concierto el ar-
tista queda obligado a “dar hechas y 
acabadas dos imágenes de escultu-
ra, la una con Cristo Crucificado y 
la otra una Magdalena abrazada al 
pie de la Cruz, de madera de cedro, 
ambas a dos, de la estatura ordinaria 
humana…”. El importe del encargo 
ascendió a 150 ducados. El paradero 
actual de la imagen de la Magdalena 
es desconocido.

Las imagenes fuerton terminadas 
el 8 de Septiembre de 1620, pero el 
crucificado no fue entronizado has-
ta el primer domingo de Cuaresma 
de 1621. Con este motivo las ima-
genes fueron instaladas en un nuevo 
retablo situado frente al púlpito. La 
imagen en un principio no fue con-
cebida para ser sacada en procesión.

Durante el reinado de Carlos III tie-
ne lugar el afán reformador del siglo 
XVIII. Por la Pragmática sanción se 
acuerda la expulsión de la Compa-
ñía de Jesús de todos los dominios 
de la corona de España. Es entonces 
cuando se concede a la Universi-
dad una nueva sede en la calle La-
raña, se trataba de la Casa Profesa de 
la recién expulsada Compañía de Je-
sús (actual facultad de Bellas Artes). 
Tras la expulsión de la Compañía de 
Jesus, la antigua Casa Profesa pasó a 
ser Universidad, y con ella todos los 
bienes que contenía, pasando tam-
bién a ser posesión de ésta el Cristo 
de la Buena Muerte.

Tras estos avatares la figura del Cris-
to cayó en un lento olvido, ocupan-

do diversos lugares dentro del edifi-
cio. No es hasta principios del siglo 
XXcuando una serie de universita-
rios, devotos de la Imágen, acuer-
dan rescatar esta devoción creando 
una Hermandad a su alrededor. 

Creada la nueva Hermandad de los 
Estudiantes en 1924, no es hasta 
el Martes Santo de 1926 cuando el 
Cristo de la Buena Muerte efectuó su 
primera estación penitencial. Des-
de entonces es el eje devocional de 
la Hermandad y su impresionante 
figura ha ido calando en el corazón 
de los sevillanos convirtiéndose en 
uno de los referentes devocionales 
de la ciudad.

En 1983, mientras el Cristo era tras-
ladado para celebrar su Quinario 
anual desde la Universidad a la igle-
sia de la Anunciación, éste sufrió una 
caída, desprendiéndose la cabeza 
del Crucificado. Durante la restau-
ración de la talla por parte del pro-
fesor Francisco Arquillo Torres, fue 

hallado un documento que con-
firmaba la autoría y la datación de 
la obra: “Ego feci Joannes de Mesa, 
anno de 1620″. En 1985 los herma-
nos Cruz Solís, al ultimar la consoli-
dación de la talla, encontraron otro 
escrito que fijaba su terminación el 8 
de Septiembre de 1620.

Entre el 1 de Junio de 1994 y el 9 de 
Marzo de 1995, la imagen ha vuel-
to a ser intervenida en el Instituto 
de Conservación y Restauración de 
Bienes Culturales, dependiente del 
Ministerio de Cultura, en Madrid.

1620, Marzo 13. Sevilla

Contrato firmado entre Juan de 
Mesa y el prepósito de la Casa Pro-
fesa de la Compañía de Jesús, para 
ejecución por parte de aquel de un 
Crucificado y una Magdalena.

“Sepan quantos esta carta vieren 
como yo Juan de Mesa, escultor, 
vezino de esta çiudad de Sevilla, 
en la collaçión de san Martín, 
otorgo y conosco que soy conbe-
nido y consertado con el padre 
Pedro de Urteaga, prepósito de la 
Casa Prosefesa (sic) de la Compa-
ñía de Jesús desta çiudad de Se-
villa. En tal manera, que yo sea 
obligado, y me obligo, de hazer y 
dar hechas y acabadas dos ymá-
genes de escultura: la una, un 
Cristo crucificado y, la otra, una 
Magdalena abraçada al pie de la 
cruz (+), de madera de çedro, an-
bas a dos de la estatura ordinaria 
umana. Por preçio de siento y sin-
quenta ducados que se me an de 
pagar de esta manera: treszientos 
reales he resevido de contado, de 
que me doy por contento y en-
tregado, y renunçio la esecuíón 

HISTORIA DEL 

CRISTO DE LA BUENA MUERTE
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y leyes de los dos años de la pe-
cunia y prueba de la paga; y el 
resto, cumplimiento a los dichos 
siento y sinquenta ducados, luego 
questé acabada y hecha la obra 

de las dichas dos ymágenes. Las 
quales me obligo a dar y entregar 
al dicho padre prepósito a su sa-
tisfaçión y contento, y de ofiçiales 
que dello sepan y entiendan, den-
tro de cinco meses, que se cuen-
tan desde hoy día de la fecha de 
esta carta. Y si ansí no lo hiziere 
y cumpliere, consiento, y he por 
bien, quel dicho padre prepósito 
pueda encargar la dicha obra a 
qualquiera maestro que la haga 
y acabe, por qualquiera preçio. Y 
por más que costare de los dichos 
çiento y sinquenta ducados, y por 
lo que yo vbiere resevido adelan-
tados a quenta dellos, me puedan 
executar, con solamente esta es-
critura y el juramento del dicho 
padre prepósito, o del procurador 
de la dicha Casa Profesa, en que 
dejo y difiero la prueba de aberse 
pasado el dicho plaço, y no aber-
les entregado las dichas imágenes, 

y de cómo las encargaron a otra 
persona que las hiziese, y lo que 
más costó de los dichos çiento y 
sinquenta ducados, y de lo que 
yo vbiere resevido adelantado, sin 
que sea necesario otra prueba ni 
diligencia, porque della les relie-
bo. Y doy poder a las justicias ante 
quien esta carta pareciere, para 
que por todo remedio y rigor de 
derecho y bía executiba, y como 
por sentençia difinitiba de jues 
competente pasada en cosa jus-
gada, me executen, compelan y 
apremien al cumplimiento y paga 
de lo que dicho es. Sobre lo qual, 
renunçio las leyes y derechos a mi 
fabor, la que defiende la general 
renunçiacón (sic), y obligo mi per-
sona y bienes, avidos y por aver”.

Lola González Moreno
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El día de San Fernando del pasa-
do mes de mayo, dos antiguos 
alumnos de Portaceli han sido 

distinguidos con sendos nombra-
mientos por parte del Ayuntamiento 
Hispalense. 

Ignacio Gómez de Terreros, antiguo 
alumno de la promoción de Portaceli 
de 1958, es un pediatra ampliamen-
te conocido en Sevilla, que ha sido 
Profesor en la Facultad de Medicina, 
Jefe de Servicio del Hospital Infantil 
Universitario ‘Virgen del Rocío’ y 
vicedecano de los otros Hospitales 
Universitarios de Sevilla.

Ha sido colaborador de multitud de 
asociaciones pediátricas, así como 
de ONGs tales como La Gota de Le-
che, Unicef y Save de Children.

Su curriculum en este sentido, es de-
masiado amplio como para ponerlo 
aquí, pero queremos resaltar una 
de sus labores: siempre ha luchado 
a fondo para que a los niños no se 
les considerara simplemente como 
pacientes, sino que se hiciera valer 
la consideración de los niños como 
“individuos sujetos de derecho”.

Ignacio Gómez de Terreros 
Sánchez ha sido nombrado 
Hijo Predilecto de Sevilla, 

y Miguel Gallego Jurado ha 
recibido la Medalla de Sevilla.

Miguel Gallego Jurado, de la pro-
moción de 1974, hermano de otros 
antiguos alumnos, es actualmente 
Presidente del negocio familiar Gru-
po MIGASA, empresa del ramo agro-
alimenticio fundada por su padre en 
Dos Hermanas en 1930.

Este grupo de empresas, también 
sobradamente conocida por los se-
villanos, es una empresa de ámbito 
internacional, líder mundial del mer-
cado del aceite de oliva, y también 
muy importante en la producción 
del aceite de girasol y otros deriva-
dos oleícolas: aceite de orujo, salsas, 
verduras y un largo etcétera.

Miguel Gallego participa también en 
otras actividades empresariales (P.e. 
Grupo Lando Inversiones) y asocia-
ciones culturales como El Club de 
Leones, Real Club de Enganches de 
Andalucía y otros.

Y por último, recordar que Miguel, y 
su hermano Diego ya difunto, tam-
bién antiguo alumno de Portaceli, 
fueron hace años Reyes Magos en la 
Cabalgata del Ateneo de Sevilla.

DISTINCIONES A ANTIGUOS ALUMNOS
HIJO PREDILECTO de Sevilla: Ignacio Gómez Terreros, pediatra.
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Este verano pasado, nuestro buen 
amigo José Yruela, S.I. ha cesado 
en el cargo de Director del Centro 

Arrupe. Le deseamos lo mejor para él 
en su nueva trayectoria.

De esta dirección se va a hacer car-
go José Ignacio Vitón de Antonio, S.I..
José Ignacio nació en Madrid en 1961 
y estudió en el colegio de los jesuitas 
de Nuestra Señora del Recuerdo. Se 
formó en la Compañía de Jesús en fi-
losofía y teología ordenándose sacer-
dote en 1992. Ha trabajado sobre todo 
en la Universidad Pontificia Comillas 

como profesor y durante un período 
de tres años estuvo de nuevo en el 
mismo colegio de Nuestra Señora del 
Recuerdo en el que había estudiado. 
Este año ha puesto rumbo al Sur ocu-
pándose a partir de ahora del Centro 
Arrupe, y colaborando en la Univer-
sidad Loyola. Sevilla y Portaceli van a 
ser su hogar a partir de ahora.

Desde la Asociación de Antiguos 
Alumnos queremos darle la bienve-
nida, y nos ponemos a su disposición 
para todo aquello en lo que podamos 
echarle una mano. José I. Vitón, S.J.

Relevo en el Centro Arrupe

LA ASOCIACIÓN DE ANTIGUOS ALUMNOS “SAN IGNACIO DE LOYOLA” DEL COLEGIO 
INMACULADO CORAZÓN DE MARÍA  DE SEVILLA, VILLASÍS-PAJARITOS-PORTACELI

Celebrará, D.m., el día 19 de Noviembre (Martes) a las 20,00 horas, su tradicional Misa de Difuntos 
por todos aquellos Antiguos Alumnos, personal del Colegio y Profesores que lamentablemente nos 
han dejado a lo largo del último año.

Por ello rogamos tengan a bien el informarnos a nuestro correo electrónico: 
aaaaaportaceli@gmail.com  sobre aquellos Antiguos Alumnos fallecidos que les gustaría que tuviése-
mos presentes en el momento de ésta Misa.
Lugar:  Iglesia del Colegio Inmaculado  Corazón de María. 
Eduardo Dato 20. SEVILLA
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El pasado día 24 de marzo, orga-
nizado por ENTRECULTURAS, 
ONG Jesuita para la Educación 

y el Desarrollo, tuvo lugar la carrera 
solidaria CORRE POR UNA CAUSA 
, que el presente año ha estado espe-
cialmente dedicada a la Educación 
de las Niñas en África y América La-
tina.

El evento, que comprendió varias 
carreras de 5 y 10 kilómetros, de 350 
y 1.000 metros y de 2 
kilómetros marcha, 
constituyó un gran éxi-
to, tanto en el número 
de corredores de todas 
las edades, como en la 
venta de dorsales cero 
y en la posterior convi-
vencia con barbacoas, 

picnis , castillos hinchables, juegos, 
etc. que se celebró tras las carreras.

Nuestra Asociación de Antiguo 
Alumnos ha colaborado con la cau-
sa adquiriendo más de cien dorsales 
cero. Nuestro presidente hizo la en-
trega del correspondiente talón para 
el pago de estos dorsales, a personal 
del voluntariado de ENTRECUL-
TURAS.

Carrera solidaria 2019
ORGANIZADO POR ENTRECULTURAS



PLENITUD 17

COLABORACIONES

Doce fotos de gran formato 
poblaron el vestíbulo del 
colegio a finales de mayo y 

a principios de junio, con las elec-
ciones por medio. Cinco de ellas, 
en formato vertical, quedaban es-
pléndidamente enmarcadas por las 
vidrieras de colores y los altos roda-
piés. Otras siete, en formato vertical, 
se acomodaban como podían en las 
paredes que dan al salón de actos. El 
conjunto, doce poderosas imágenes 
en blanco y negro, captaba la aten-
ción.

Doce retratos de grupo que refle-
jan los vínculos que se tejen entre 
las personas fotografiadas: caras, 
manos, gestos, ademán… llaman 
poderosamente la atención. Y el ar-
tista, Nicolás Haro, sabe combinar 
un tratamiento tenebrista de la luz 
con una composición formalmente 
impecable y una expresión potente: 
barroco reinterpretado.

Doce grupos que no 
están elegidos al azar. 
Quieren reflejar una 
característica de la 
sociedad española 
tal cual vemos en Se-
villa: que la compo-
nemos personas con 
orígenes geográficos 
distintos, que mane-
jamos varias lenguas, 
profesamos diversos 
credos. Esta expo-
sición no resalta la 
diversidad, sino los 
vínculos, la convi-
vencia: algo que va 
más allá de compartir 
aula, piso o centro de 
trabajo, de tener una 
relación laboral por 
cuenta ajena o de 
prestar servicios pro-
fesionales.

Pensar la inmigración va más allá 
de inquietarse o estremecerse por lo 
que pasa en las fronteras. No puede 
acotarse a los barrios más empobre-
cidos, en los que encuentran las pri-
meras viviendas quienes vienen con 
menos recursos o teniendo que ven-
cer mil obstáculos para su regulari-
zación. La inmigración recorre toda 

la escala social. Es algo que las fun-
daciones educativas Loyola y SAFA, 
Entreculturas y Claver-SJM queremos 
mostrar en todos los colegios, con 
el generoso apoyo de la fundación 
Cajasol. Porque, en definitiva, con-
vivimos.

Pep Buades S.J.

Convivimos
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Como siempre, la Asociación 
de Sevilla, en todos los actos 
a los que asiste tuvo una gran 

acogida. Tan es así, que puesto en 
contacto D. Javier González Díaz 
con la Secretaria de la Federación, 
Doña Mercedes Puyuelo, se nos in-
vitó a una frugal colación, más que 
frugal abundante, en uno de los 
patios del Colegio Nuestra Sra. de 
Begoña-Jeusitak Indautxu; reserva-
da exclusivamente, para los nuevos 
miembros de la Federación. Ni que 
decir tiene, que todos los asistentes 
a la Asamblea echaron de menos a 
Lola, alma mater de nuestra Asocia-
ción, que no pudo asistir por coinci-
dir la fecha con la celebración de las 
Bodas de ORO en nuestro Colegio 
de la Promoción 1969.

Es de destacar, que en el patio, y 
durante el refrigerio, D. Javier Gon-
zález, en nombre de la Asociación 
de Sevilla, hizo entrega a D. José Ra-
món Urizar Bascón, Presidente sa-
liente, de un Giraldillo; detalle que 
agradeció profundamente. Nuestro 
Presidente, D. Antonio Ceballos le 
comentó que la idea fue obra de D. 
Matías Candón y el texto del Secre-
tario, D. José Morejón. Emocionado 
comentó que el Giraldillo tendría un 
lugar preferente en su casa, y sobre 
todo en lo más profundo de su co-
razón.

Una de las decisiones más importan-
tes de la Asamblea fue la aprobación 
de la nueva Junta de la Federación, 
que queda así:

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 
DE LA FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE ANTIGUOS 

ALUMNOS JESUITAS DE ESPAÑA DEL 8 DE JUNIO DE 2019

Presidente: 

Máximo Caturla, del Colegio Inmaculada de Alicante.

Vicepresidente: 

Paco Guarner, de San Ignasi Sarriá. Barcelona.

Secretaria: Mercedes Puyuelo, de Santa María del Mar. Coruña

Tesorero: Luis Badía, del Inmaculada. Alicante.

Vocales:

Enrique González Gor. San Estanislao de Koska. Málaga.

Ricardo Martínez. San José. Villafranca de los Barros.

José María Oraá. Ntra. Sra. de Begoña Indautxu. Bilbao.

Javier de Pablo Martinez de Ubago. El Recuerdo. Madrid.

Antonio Pellico. Imaculada. Gijón.

Mercér Rei. Sagrát Cor de Jesús Caspe. Barcelona.

Sergio de la Riva. Sagrado Corazón. León.

José del Rosario. S.Ignacio de Loyola. Las Palmas G. Canaria.

Jerónimo Suárez. Colegio de El Salvador. Zaragoza.
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Desde hace ya un par de años, lle-
vamos a cabo en nuestro Colegio, 
conjuntamente con la Asociación de 
Padres, y coordinados por los tuto-
res del último curso del Colegio, una 
jornada de orientación profesional 
cuyo objetivo es la orientación a los 
alumnos de 2º de Bachillerato, para 
ayudarles en la elección de qué ca-
mino tomar al finalizar su etapa es-
colar.

En sus intervenciones, nuestros que-
ridos profesionales (muchos de ellos 
antiguos alumnos) de forma total-
mente altruista y voluntaria, expli-
can a los alumnos, de una forma lo 
más distendida y cercana posible, 
las estructuras y funcionamiento de 
los actuales estudios universitarios, y 
les facilitan algunas claves y herra-
mientas importantes para acertar en 
la elección del grado más adecua-
do. Todos y cada uno de ellos nos 
contaron sus experiencias laborales 
en los diferentes ámbitos de actua-
ción en los que cada uno trabaja. 
Como es lógico, diferenciamos la 
jornada en función de la elección de 
los propios alumnos: Ciencias de la 
salud, Ciencias sociales, Humanida-
des, Jurídico, Empresarial y Científi-
co técnico.

Tras las intervenciones, todos disfru-
tamos a posteriori de un pequeño 
refrigerio, donde los alumnos pu-
dieron charlar de manera más infor-
mal y cercana con los profesores y 
profesionales, y obtener respuestas 
a dudas o aspectos que les hubieran 
podido quedar pendientes.

A continuación, os detallamos los 
nombres de los antiguos alumnos 
que tuvieron la generosidad de pres-
tarnos su tiempo y su testimonio en 
esta actividad tan valiosa para los 
alumnos del último curso.

JORNADAS DE

ORIENTACIÓN PROFESIONAL

Ignacio Puertas Robina.

Antiguo Alumno. COLABORADOR.

La iniciativa de las jornadas labora-
les de orientación son un gran acier-
to por parte del equipo docente del 

colegio. Quizás hubiera sido me-
jor haber contado con más tiem-
po para transmitir nuestra expe-
riencia laboral y vital al alumnado 
pero son muchas las alternativas 
que se les presentan. 

Para mi fue una gran alegría y sa-
tisfacción volver al colegio y ex-
poner como me había ido en la 
vida tras dejar el colegio hace más 
de 28 años.

Confío en que mi experiencia haya 
motivado al alumnado a cursar al-
guna carrera de ingeniería, bien la 
de industrial como hice yo bien las 
distintas especialidades que actual-
mente se ofrecen en Sevilla.
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Querido presidente, Antiguos 
Alumnos de Portaceli, bue-
nos días.

Debido al tiempo transcurrido des-
de que mi promoción salió del cole-
gio en el año 1966 en estos momen-
tos quiero comenzar recordando a 
los compañeros y profesores que 
hoy no están con nosotros. Me uno 
también al homenaje que se hace 
a Rafael Padura Rodríguez en este 
día, padre de los antiguos alumnos 
Rafael y Sara.

 Agradezco a la Junta Directiva de la 
Asociación que me haya nombrado 
Antiguo Alumno Distinguido

Este reconocimiento es un honor 
porque es mucho lo que le debo a mi 
formación en el Colegio Portaceli, 
gracias a los profesores que estuvie-
ron con nosotros en el colegio y a la 
Compañía de Jesús.

Quiero señalar que este reconoci-
miento, entiendo que se debe a mi 
trayectoria profesional, especial-

mente por mi incorporación como 
economista a la organización agra-
ria ASAGA-Sevilla, hoy ASAJA, en 
el año 1977, cuando España se en-
contraba en plena transición hacia la 
democracia.

Se estaba creando ASAGA, cuando 
me incorporo como técnico, al mis-
mo tiempo que se estaban organizan-
do los sindicatos agrarios CC.OO, 
UGT y SOC, y existía una gran con-
flictividad laboral con el Convenio 
Provincial del Campo roto.

Los 10 años anteriores de mi for-
mación y la situación que se vivía 
en España en los años previos a la 
TRANSICIÓN fueron muy importan-
tes para entender como se hizo.

En la revista PLENITUD, en su porta-
da, nos dice  entramos para aprender 
...salimos para servir...Yo, cuando 
salí de Portaceli seguí aprendiendo 
10 años más, 5 años en la Compañía 
de Jesús, y otros 5 años en la facultad 
de económicas.

FORMACIÓN

Los primeros cinco años de forma-
ción los viví como jesuita. Esto me 
permitió conocer los  cambios que 
desde 1966 a 1971 se estaban pro-
duciendo en la Compañía de Jesús y 
en la Iglesia para adaptarse a la nue-
va sociedad.

El motivo de estos cambios fue el 
Concilio Vaticano II, que había fi-
nalizado en el año 1965 y la Iglesia 
y las órdenes religiosas se estaban 
adaptando a este nuevo marco la 
formación de los estudiantes

Estos cambios que se produjeron con 
el Vaticano II los vivimos todos en la 
Iglesia con la celebración de la misa 

en castellano y el sacerdote de cara 
a los fieles y no de espaldas.

Yo estudié dos años de Comunes de 
Filosofía y Letras en las universida-
des de Sevilla y Valencia, y el primer 
año de Filosofía pura en la Universi-
dad de Comillas en Madrid.

Cuando salí de la Compañía en 
1971 estudié Económicas en la Uni-
versidad de Sevilla, en la que fue la 
primera promoción, finalizando en 
1976 y pude conocer también los 
cambios que se estaban producien-
do en la sociedad civil y en la Facul-
tad de Económicas.

Esto me permitió conocer de cerca al 
primer decano,  Manuel Olivencia, 
así como a Manuel Rodríguez Piñe-
ro, Manuel Clavero y Jaime García 
Añoveros entre otros. Tratar a estos 
catedráticos y ver el gran consenso 
que existía en la sociedad española 
para que se produjera el cambio de-
mocrático.

Puedo decir de estos años en la 
Universidad la gran aportación a la 
TRANSICIÓN A LA DEMOCRACIA 
que se hizo tanto desde la Iglesia 
como desde el mundo universitario.

El papel de la Iglesia en la TRANSI-
CIÓN y durante las cuatro décadas 
de la España constitucional no fue 
solo del Cardenal Tarancón y de 
otras personalidades de la Iglesia, 
sino también de las incontables figu-
ras públicas y ciudadanos anónimos 
que animados por su fe han volcado 
sus esfuerzos en mejorar el país que 
recibimos de nuestros padres.

Tuve la suerte de vivir esa época que 
fue el origen de la democracia en Es-
paña y no antes coincidiendo con el 
inicio de mi primer trabajo en Asaja.

Jose María Loring Lasarte
Antiguo Alumno Distinguido



PLENITUD 23

ACTIVIDADES

VIDA PROFESIONAL

Una vez finalizada la formación mi 
vida profesional ha estado muy vin-
culada al sector agrario, tanto por 
mi trabajo como técnico economis-
ta durante 20 años en ASAJA, desde 
1977 hasta 1997, como por mi vin-
culación a la empresa familiar agra-
ria con mis hermanos, hasta hoy día.

Tengo que destacar la figura del pri-
mer presidente de ASAJA durante 4 
años, Javier López de la Puerta, que 
fue un líder en la TRANSICIÓN A LA 
DEMOCRACIA y que nos transmitió 
a mí y a otros compañeros agriculto-
res una forma y motivos para trabajar 
por la agricultura que ha condicio-
nado y marcado la Asociación hasta 
hoy.

Considero que de estos años puedo 
destacar:

La creación de un nuevo marco de 
relaciones laborales. Pudimos supe-
rar la gran conflictividad que exis-
tía en el campo en los años 1976 y 
1977 gracias al Acuerdo de los Pac-
tos de la Moncloa que establecieron, 
entre otros acuerdos, un límite a la 
subida de los salarios que se fijó en 
el 22%, que era la inflación prevista 
para el 1978. En ese año pudimos 
firmar el primer convenio provincial 
del campo.

La institucionalización de la repre-
sentación de los agricultores y gana-
deros ante las distintas administra-
ciones. En el año 1978 se iniciaron 

las negociaciones de los Precios 
Agrarios en el Ministerio de Agricul-
tura, siendo ministro de Agricultura 
Jaime Lamo de Espinosa.

Los cambios en las regularizaciones 
de mercado de todas las produccio-
nes agrarias. De un mercado muy 
intervenido pasamos a un libre mer-
cado  regulado por normativas simi-
lares a las que había en Europa.

La Ley de la Reforma Agraria a la que 
nos tuvimos que enfrentar con unos 
objetivos distintos a los de la PAC 
en los años 1985 y 1986 podía pro-
vocar el fraccionamiento de las ex-
plotaciones.  la conseguimos parar, 
recurriendo la ley de Reforma Agra-
ria con el asesoramiento jurídico de 
Manuel Clavero, antiguo alumno de 
Portaceli. (Villasís).

En esta etapa de consolidación de la 
democracia tengo que destacar es-
pecialmente la importancia de la in-
corporación de España a la UNION 
EUROPEA en el año 1986.

En Asaja tuve la oportunidad durante 
10 años de participar en varios Co-
mités Consultivos de la Comisión 
Europea, donde participábamos los 
agricultores de los 12 países que 
pertenecíamos en aquella época a la 
U.E.

EMPRESA FAMILIAR HNOS LO-
RING LASARTE

Desde octubre de 1996 hasta el día 
de hoy, han pasado 22 años en los 

que he estado de consejero delega-
do de la empresa familiar vinculada 
principalmente al sector agrario.  y 
que estamos diversificando también 
con la actividad de energías renova-
bles desde el año 2000.

En la actualidad mi dedicación y ser-
vicio al sector agrario la llevo a cabo 
de diversas formas: 

Formando parte del Comité Ejecuti-
vo de Asaja-Sevilla, donde tenemos 
conocimiento de los cambios que 
se van produciendo en el sector,  y 
participamos en las decisiones y po-
siciones que ASAJA tiene que tomar 
respecto a las relaciones laborales, 
los cambios en las normativas que 
afectan al sector y que se deciden en 
las distintas administraciones.

Siendo el producto más importante 
en el que trabaja la empresa fami-
liar, el olivar, asumí la presidencia 
del Consejo Regulador de la Deno-
minación de Origen de Aceite de 
Oliva Virgen Extra de la Comarca 
de Estepa, desde donde procura-
mos dar a conocer el AOVE, expli-
cando sus cualidades saludables y 
gastronómicas, así como sus dife-
rencias con otros tipos de aceite de 
oliva.

Desde el año 2002 estoy en la coo-
perativa de crédito Caja Rural del 
Sur donde servimos al sector agra-
rio a través de los servicios finan-
cieros que ofrece en las provincias 
de Sevilla, Córdoba, Huelva, Cádiz 
y Málaga.
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Quiero finalizar mi intervención 
contando la colaboración que Asa-
ja y  ETEA han tenido en dos mo-
mentos  en estos 40 años debido a 
la dedicación  al sector agrario que 
tienen ambas instituciones, tanto la 
organización empresarial agraria, 
como la la Universidad  hoy Loyola 
Andalucía.

En el año 1980 ETEA realizó un tra-
bajo sobre la Población Activa Agra-
ria en España, y su evolución en los 

próximos años. Sabemos que la po-
blación activa agraria en el año 1980 
era 2,300, 000 y trabajan hoy en el 
campo un 1,000,000 de personas. 
Hemos pasado de ser el 17% de la 
población activa al 5%. Ha dismi-
nuido 1,300,000.

Este año se hizo también un Estu-
dio sobre El Régimen Especial de la 
Seguridad Social en España y en los 
principales países de la UE.

En el año 2000 se creó el ICAM, 
Instituto de Cuestiones Agrarias y 
Medioambientales, siendo fundada 
por ASAJA y ETEA, como un foro in-
dependiente de observación, análisis, 
estudio y debate de las cuestiones 
agrarias medioambientales. El institu-
to organizó jornadas, conferencias y 
seminarios. Fue una época donde se 
modificaron todas las Organizacio-
nes Comunes de Mercado en la UE; 
se suprimieron aranceles , ayudas a la 
producción, precios de intervención...
Entrábamos en un mundo más globa-
lizado, dentro del marco de la OMC.

Quiero agradecer  a ETEA, hoy Uni-
versidad Loyola, esta colaboración a 
lo largo de estos años y dar la enho-
rabuena  a la Compañía de Jesús por 
haber ampliado en Andalucía otras 
facultades.

Muchas gracias.

Jose María Loring Lasarte
Promoción 1966

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

• Torres para líneas eléctricas de distribución 

• Torres de alumbrado 

• Torres para líneas eléctricas de transporte 

• Estructuras para electrificación de ferrocarriles        Autovía A-4 Madrid- Cádiz, 

• Subestaciones                                                                             Km 532 – Apdo. 13.314 

• Estructuras para plantas solares                                            41080 – Sevilla (España) 

• Torres para telecomunicaciones                                                     (+34) 954 51 99 66 

 

Galvanización en caliente para terceros                      www.postemel.es  



PLENITUD 25

ACTIVIDADES

La semana anterior a la Semana 
Santa, en concreto el lunes día 
8 de abril, se celebró el ya tradi-

cional Pregón 2019.

El pregón corrió a cargo de los alum-
nos de 2º de bachillerato D. Guiller-
mo Gómez Escaso y D. Francisco 
Javier Tabares Gallego, que fueron a 
su vez presentados por el pregonero 
del año anterior, D. Vicente Flores 
Herrera.

Estos dos pregoneros, hermanos de 
las hermandades de los Estudiantes y 
de Montserrat respectivamente, nos 
deleitaron con un profundo y lírico 
Pregón, que podríamos calificar “a 
dos voces”, que a su vez parecía que 
dialogaba con las marchas de Sema-
na Santa,

interpretadas con gran sentimiento 
por una auténtica orquesta de músi-
ca de cámara, formada por alumnos 

del Colegio dirigida magistralmente 
por Pedro José Vicedo Martínez.

Queremos agradecer desde aquí la 
asistencia de representantes de am-
bas Hermandades, que tuvieron la 
amabilidad de acompañarnos en ese 
día, en especial D. Jesús Resa , Her-
mano Mayor de los Estudiantes.

XXII Pregón de Semana Santa 2019
ORGANIZADO POR LA ASOCIACIÓN DE ANTIGUOS 

ALUMNOSDE NUESTRO COLEGIO
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Día del Antiguo Alumno 2018El pasado día 24 de noviembre 
de 2018, como ya es tradicio-
nal, se celebró el día del Anti-
guo Alumno.

Se comenzó con el encuentro en 
el vestíbulo del colegio, pasando 
a continuación a la iglesia, donde 
se celebró la eucaristía por nuestro 
consiliario  P. Leonardo Molina, y 
concelebrada por el antiguo alumno 
Padre Jadraque. La misa fue espe-
cialmente dedicada por el alma de 
Rafael Padura, padre de alumnos del 
colegio, del que en este año 2019 se 
cumplen 35 años de su cruel asesi-
nato.
Posteriormente se pasó al salón de 
actos donde se entregó a la familia 
de Rafael Padura un cuadro de la Vir-
gen del colegio como homenaje.
Se homenajeó también a los profeso-
res y empleados que se jubilaban ese 
año, y se nombró al Antiguo Alumno 
Distinguido, que este año ha recaí-
do en José Lóring Lasarte, alumno de 
la promoción de 1966, y cuyas pa-
labras en el acto incluimos en esta 
revista.
Por último, se pasó al almuerzo, que 
este año volvió de nuevo al come-
dor del colegio, a petición de varios 
compañeros. 
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Día del Antiguo Alumno 2018
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El pasado 4 de Abril, se hizo 
entrega del premio correspon-
diente al tradicional Concurso 

Literario de Relatos Cortos “San Ig-
nacio de Loyola” que, en esta edi-
ción, ha recaído en la alumna de 1º 
FBP Nuria Isidro Vidal. Así mismo, 
se entregaron los galardones corres-
pondientes a la Primera Edición del 
Concurso de Dibujo “San Ignacio de 
Loyola”, cuyo Primer Premio ha sido 
para Maria Villegas Ibáñez alumna 
de 1º de ESO, mientras que el Se-
gundo Premio ha sido logrado por 
María Amparo Pérez-Elliot Fernán-
dez alumna de 1º de Actividades 
Comerciales.

Estos galardones han sido patrocina-
dos por la Asociación de Antiguos 
Alumnos San Ignacio de Loyola del 
Colegio del Inmaculado Corazón de 
María, “Portaceli” de Sevilla, en su 
afán de fomentar y apoyar la cultura 
entre los más jóvenes. El acto se llevó 
a cabo en el marco de la celebración 
de la Semana Ignaciana, contan-
do con la presencia de la Directora 
del Colegio Dª Lourdes Borrerro, así 
como, de la Asociación represen-
tada por el Presidente D. Antonio 
Ceballos, la Secretaria Dª. Lola Gon-
zález y el Tesorero D. Luis 

Aguirre. El premio 
de literatura ha 
consistido en 
un cheque re-
galo por valor 
de 70€ y una 
estilográfica, 
mientras que 
los premios 
de dibujo 
han sido dos 
cheques re-

galo por valor de 50€ cada uno y 
dos cajas de pintura, una para galar-
donado.

Los relatos tenían como tema “La 
Amistad”. Este año, el relato que ha 
resultado ganador, incide en la amis-
tad como una característica de aque-
llas personas que marcan una dife-
rencia en la vida, ejemplificándolo 
en la mejor amiga y agradeciendo 
todos los momentos pasados y los 
que aún quedan por vivir.

El primer premio de dibujo represen-
ta la escultura una de las fuentes de 
la Glorieta de las Palomas, que está 
ubicada en la Plaza de América del 
Parque de Maria Luisa.

El segundo premio dibuja una pers-
pectiva del Puente de Triana bajo el 
sol de Sevilla.

Luis de Aguirre Díaz
Promoción 1981

Entrega premios concursos literario y 
dibujo “San Ignacio de Loyola” 2019



PLENITUD 29

NOTICIAS

En el colegio de Portaceli, tanto 
en el edificio principal, como 
en la iglesia y en las capillas, 

tenemos una cierta diversidad de 
imágenes, algunas de ellas de gran 
valor, como por ejemplo la de San 
Francisco Javier en la iglesia, que pa-
rece ser del taller de Juan de Mesa 
(siglo XVII).

Pero las que mejor conocemos, y 
posiblemente a las que más cari-
ño y mejores recuerdos nos traen a 
la memoria sean la del Inmaculado 
Corazón de María, que además da 

nombre al colegio, y la de San Igna-
cio de Loyola abanderado. Estas dos 
imágenes han sido las alas bajo las 
que, de alguna manera, hemos te-
nido refugio miles de alumnos del 
colegio.

La primera es una talla en madera de 
finales del siglo XIX, que se instaló 
en el colegio de Villasís desde su fun-
dación en 1905, y medio siglo des-
pués, al desaparecer este sitio, pasó 
a Portaceli. Esta imagen fue restau-
rada en 1995, con gran cariño y de 
forma altruista, por Conchita Izquier-
do, esposa del que fue varios años 
presidente de nuestra Asociación de 
Antiguos Alumnos, Ignacio Sánchez 
Blanco.

La imagen de San Ignacio es también 
una talla en madera de la misma 
época, en concreto de 1885, reali-
zada posiblemente en Valencia por 
Victoriano Salmón, S.I.. Fue restaura-
da en 1992 y dicha restauración fue 
patrocinada por la Real Maestranza 
de Caballería, que se hizo cargo de 
todo su costo.

Ambas imágenes están necesitando 
de nuevo de sendas restauraciones. 
Recientemente la Dirección del Co-
legio nos pidió a la Asociación de 
AAAA, que viéramos si le podíamos 
ayudar en hacer gestiones con el fin 
de poder realizar dichas restauracio-
nes.

Hemos empezado a hacer algunas 
gestiones y dos restauradores, uno 
antiguo alumno y el otro marido de 
una de las profesoras del Colegio, 
nos han hecho, sin cobrarnos nada, 
sendos estudios sobre la situación de 
ambas imágenes, así como sobre lo 
que habría que hacerles y la estima-
ción de su coste. 

El presupuesto total oscila entre 
8.535 € y 13.797 € total para ambas 
imágenes, dependiendo de la solu-
ción que se elija.

La Real Maestranza, con su habitual 
generosidad, nos han subvenciona-
do de nuevo con más de un 25% del 
importe necesario, y estamos contac-
tando con empresas en las que están 
involucrados antiguos alumnos para 
solicitar más subvenciones, pero va-
mos a necesitar también ayuda de 
los antiguos alumnos.

Para esto hemos abierto en Cajamar 
una cuenta corriente, a nombre de 
la Asociación de AAAA que es la nº 
ES30 3058 3502 7127 2001 5609, 
en la que podéis enviar vuestras 
aportaciones.

Restauración de imágenes
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El 31 de mayo de 1959, en el patio 
de Albero del Colegio Portaceli de 
Sevilla, perfectamente alineados, y 
acompañados de los Cruzados del 
Padre Luque y delante de un solem-
ne estrado donde estaba el “paso” de 
la imagen del Inmaculado Corazón 
de María, patrona del Colegio, nos 
despedimos la promoción 1959. 

En esa ocasión se estrenó el nuevo 
himno del Colegio que impuso el 
Rector, padre José Antonio de Sobri-
no, y que no fue muy bien acogido. 
A los pocos años pasó al baúl de 
los recuerdos para recuperar “el de 
siempre”. Antonio Trueba declamó 
el “Dulcísimo Recuerdo de mi vida, 
bendice a los que vamos a partir…”. 
Toda una liturgia anual que era se-
guida por nuestras familias, compa-
ñeros y profesores con emoción.  

Sesenta años más tarde, el jueves 6 
de junio de 2019, un grupo de 38 

antiguos compañeros nos hemos 
vuelto a encontrar. Mayores, pero 
con ilusión. Todos tenemos una larga 
vida que compartir y que hunde sus 
raíces en los años vividos en Villasís 
y Portaceli. 

Hemos de felicitar a Rafael Costas 
que, desde la celebración de las bo-
das de Oro en 2009, nos ha ido reu-
niendo más de 50 veces a lo largo de 
diez años. Reuniones normalmente 
comenzadas por una misa presidida 
por el único sacerdote que queda, 
Leandro Sequeiros, después, unas 
veces solo para compartir unos hue-
vos fritos, otras para hacer distintas 

visitas culturales (Real Maestranza, 
las Ermitas de Córdoba, Ayuntamien-
to de Sevilla, Catedral, Archivo de In-
dias, Parlamento de Andalucía y una 
larga lista), también hemos visitado 
la nueva fábrica de la Cruzcampo, 
las bodegas Góngora de Villanueva y 
las de Delgado Zuleta de Sanlúcar. 
Todos los años en el mes de diciem-
bre hemos

suspendido las reuniones y con el 
correspondiente importe hemos en-
tregado un donativo al comedor de 
los Hermanos de San Juan de Dios, 
de la calle Misericordia.

La celebración de las bodas de Dia-
mante ha consistido en una emotiva 
misa en la preciosa capilla del con-
vento de Santa Rosalía en Sevilla, 
seguida de una comida en el anti-
guo refectorio de este convento. Se 
repartió un sobre con recuerdos y 
un “pen” en el que se contiene un 

PROMOCIÓN 1959 VILLASÍS-PORTACELI
CELEBRACIÓN DE LAS BODAS DE DIAMANTE 

(60 AÑOS DE LA SALIDA DEL COLEGIO)



PLENITUD 31

ACTIVIDADES

precioso documental fotográfico rea-
lizado por Poto Balbontín con emo-
tivas imágenes de los últimos diez 
años (2009-2019). El documental fo-
tográfico de los cincuenta primeros 
años se nos entregó en 2009 cuando 
celebramos en el Colegio Portaceli 
los 50 años de la salida del Colegio.

Posiblemente será un tópico y todas 
las promociones pueden decirlo. Pero 
en aquello duros años 1953-1959 vi-

vimos unas experiencias muy densas 
en el Colegio. Y las enseñanzas y so-
bre todo la formación que recibimos 
(basadas en el esfuerzo, el trabajo, la 
amistad y una sana religiosidad y el 
contacto con los jesuitas de la época 
y los profesores) nos fueron preparan-
do para afrontar la vida. Y al hablar de 
vida nos referimos a muchos aspectos 
de la misma: el profesional, el fami-
liar, el religioso, el social y ciudadano 
e incluso el aspecto cultural y político 

que nos ha tocado afrontar usando las 
herramientas que forjan la personali-
dad de cada cual.

Son muchas las experiencias que me-
recería la pena escribir para comentar 
con las nuevas generaciones...

Rafael Costas Ruiz
Promoción 1959
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Me encuentro 58 años 
después escribiendo para 
una revista del colegio esta 

vez en categoría de antiguo alumno, 
ya sin pantalón corto y sin comando, 
que era como se llamaban los babis 
cortos de mi época, para explicar mi 
experiencia en la celebración de las 
bodas de oro de la promoción del 
69.

Cuando me contactó primero José 
María Lerdo de Tejada y después Lola 
González Moreno dudé un poco, el 
día y la distancia me desanimaban, 
además había que rellenar unos 
impresos, lo cual me echaba un poco 
para atrás. Pero José María Lerdo de 
Tejada acabó convenciéndome pues 
solo me puso facilidades.

El año sesenta y nueve fue un gran 
año para la humanidad recordado 
por la llegada del hombre a la 

luna que acercó a la humanidad al 
espacio. Cuando dejamos el colegio, 
al menos yo, no era consciente de la 
gran gesta que se avecinaba.

Desde que dejé Sevilla en 1969 
he vuelto unas cuantas veces a la 
ciudad, aunque por delante del 
colegio habré pasado como unas tres 
veces, pero sin prestarle demasiada 
atención a los cambios físicos, que 
han sido considerables según he 
apreciado después. Para estar a juego 
con nosotros, el colegio ha encogido 
bastante, y los alumnos de hoy no 
podrán disfrutar de esa sensación 
de inmensidad que teníamos los 
alumnos de mi época. Todo eran 
espacios a descubrir, sobre todo para 
los internos de nuestra época.

Una vez pasada la primera verja, 
te das cuenta que la fachada del 
colegio ya no tiene el color blanco 

inmaculado de mi época. Antes de 
entrar ya empiezas a encontrarte 
con compañeros de tu año, y  ¡Oh 
sorpresa! vas reconociendo a unos 
cuantos, a un puñado de ellos, pero 
a medida que pasa el día, se borra la 
neblina instalada sobre  la memoria 
y vas reconstruyendo poco a poco 
las imágenes de casi todos. En la 
recepción ya se agolpan un nutrido 
grupo de compañeros a los que 
tengo que presentarme y pedirles 
sus nombres, a otros no hace falta 
les pregunte sus nombres, pues están 
casi igual que en nuestra época, eso 
si con 50 años mas encima. También 
se encuentran los padres Rodriguez 
Izquierdo y Molina, a los que no 
recordaba desgraciadamente y Lola.

Los organizadores han tratado 
de recrear una jornada normal 
de nuestra época; entrada por la 
recepción, misa y clase, seguido 

Evocación de una jornada particular
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de comida en el colegio. Claro que 
ni están las mismas personas en 
la recepción, ni ofician la misa los 
mismos sacerdotes, ni nos da clase 
nadie mas que nosotros mismos, 
aunque nos hable el antiguo profesor 
de gimnasia Montoya, ni el comedor 
ya está en el mismo sitio.

Va a empezar la misa y nos reparten 
una hoja con el himno del colegio, del 
cual he de confesar no me acordaba 
que lo hubiera, luego cuando se 
cantó de repente me surgieron 
del subconsciente las palabras. 
Asistimos a la misa oficiada por el 
padre Rodríguez Izquierdo, con un 
brillantísimo y evocador sermón, 
con palabras referentes a los que allí 
estudiaron, recordando el colegio de 
nuestra época y finalizando con la 
palabra deseo, tan evocadora para 
los psicoanalistas. Hay una lectura 
de los compañeros que ya no están 
y te das cuenta que estás disfrutando 
del regalo de la vida. La misa la 
acabamos con el canto del himno 
del colegio, y de repente aunque no 
hay música, surgen en mi mente los 
aires nabuquianos y verdianos de él.

Llega el momento de las fotos, 
primero dentro de la iglesia, y luego 
fuera. Ignacio Iglesias nos enseña 
seis fotos que ha encontrado en su 
casa y quiere repetir una con los seis 
internos que han asistido: Joaquín 
del Campo, Manuel y Pedro Miguel 
Serrano, Eduardo Diaz, Pepe Zarza y 
yo mismo.

Puedo ver que ha cambiado el patio 
anterior a la capilla, ya no está el 
inmenso sauce llorón, y lo han 
sustituido por naranjos, con una 
nueva distribución.

Iniciamos un breve paseo por el 
colegio, aunque eché de menos la 
visita al, en aquella época pasillo que 
daba al despacho del prefecto con 
esos inmensos cuadros con escenas 
religiosas. Subimos al primer piso, y 
vamos como de sexto de bachillerato 
a cuarto, con paso por el laboratorio, 
que creo habían cambiado de sitio, y 
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el aula de informática que en nuestra 
época por supuesto no había. Me 
causa mas emoción la vista de las 
escaleras que subían al internado 
que la breve visita a la primera 
planta.

Llegamos a la sala en que algunos 
compañeros y yo vamos a decir 
unas palabras. Recuerdo la sala que 
en mi época era una sala de estar 
donde novicios, que gran promoción 
de ellos, los mejores que nunca 
conocí, e internos compartimos 
charlas y pasamos muy agradables 
momentos. Empiezan los discursos 
en los que cada uno expone sus 
recuerdos. Empieza Antonio Fontán 
que evoca un pasaje del Quijote 
donde aparecen los jesuitas, y habla 
de su paso por el colegio, y de la 
competitividad que nos inculcó. 
Otros dos compañeros intervienen 
cogidos por los pelos para que 
hablen y rellenar el tiempo, el 
profesor Fernández Valverde, al que 
le pillan despistado, y Ordoñez. Me 
toca a mi y hablo sobre los valores 
que nos inculcó la formación del 
colegio nuestro paso por él, su 
pervivencia hoy y el deseo que 
perduren mañana.

Pasamos al aperitivo, en el patio que 
daba a las clases de preuniversitario, 
y que ahora es el comedor. Cada vez 
mas presentes las imágenes de los 
compañeros de aquella época, y en 
agradable charla nos preguntamos 
por nuestro recorrido vital. A todos 
parece impresionarles que haya 
vivido en cuatro continentes, a mi lo 
hace mas que hayan vivido solo en 
el perímetro de Sevilla.

Algunos me cuentan sus desgracias, 
pérdida de una compañera de toda 
la vida, alejamiento de los hijos, 
a los que Sevilla, como a todos 
los jóvenes de ahora, y el mundo, 
se les ha quedado pequeño, y sus 
experiencias laborales.

Y llega el momento de las 
despedidas, de los adioses con las 
promesas de volver a vernos, de 

volver a encontrarnos. ¿ Quien sabe 
cuando volverá a ser?

Mentiría si no dijera que me lo he 
pasado bien y que ha merecido la 
pena el largo viaje que tuve que 
emprender para ir a la celebración.

El mundo de hoy es muy diferente al 
del mil novecientos sesenta y nueve. 
Las fronteras físicas y tecnológicas 
han desaparecido. Ahora todo es 
mas abierto aunque por eso mismo 
es mas difícil encontrar el norte. 
La formación que nos dieron ha 
sido la brújula que nos orientó en 
la vida. Esa brújula contiene el 
bagaje espiritual y formativo, que 
está inscrito a sangre y fuego en mi 
corazón y en el de los compañeros 
de promoción. Esos valores que, no 
solo mi promoción sino todas las 
salidas del colegio, llevan consigo 
y que hay que procurar que sigan 
portando las generaciones futuras 
en un mundo que asiste atónito 
a los grandes cambios políticos, 
sociales y tecnológicos que se están 
produciendo.

Manuel Melchor Gil
Promoción 1969
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Nuestro paso por los años nos 
va haciendo ver que tenemos 
que buscar los encuentros y 

momentos buenos de la vida, pues 
los malos , desgraciadamente,  lle-
gan  solos… 

Por ello, la Promoción 1984 cele-
bró sus 35 años de salida del Cole-
gio Portaceli con una comida en el 
Restaurante Sabina de nuestro compi  
Antonio Pineda que nos agasajó de 
cine.

La mayoría estuvimos en la celebra-
ción de las bodas de plata, la que 
más número ha aglutinado hasta la 
fecha ,según nos sigue confirmando 
Lola y algunos que no pudieron ve-
nir , no se perdieron este encuentro . 

Recordamos el gran partido Le-
tras-Ciencias previa a la celebración 
de las bodas de plata y la especta-
cular cita cervecera en el Oscar Lan 
superando  las cien personas… 

Los recuerdos iban desde nues-
tros primeros profesores  desde 1º 
de EGB, el repique de campana 
de nuestro querido Padre Huelin ( 
q.e.p.d.) tras los recreos , los motes 
de los profes,  la incorporación de 
nuevos compañeros en BUP y la lle-
gada de las niñas de COU.

Muchos hemos sido compañeros 
en carreras universitarias, otros le 
hemos perdido la pista y apenas sa-
bemos de ellos  pero el fenómeno “ 
whatsapp “ ha hecho que muchos 

retomen la pista perdida…

En definitiva , un gran encuentro 
que hace que achiquemos el tiempo 
y empecemos  a hablar de nuestra 
próxima “ quedada “.

35 años nos es nada……para 35 
compañeros del cole.

Promoción  1984

Pedro Miguel Fernández García

35 compañeros por los 35 años de salida
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En la imagen superior se encuentran:  Acedo Trujillo Manuel Fernando / Barroso de la Puerta, Enrique / Delgado-Roig Pazos, 
Joaquín / Fernández de Bobadilla Gª. del Salto, Manuel / Fernández-Andrade Rodríguez, Carlos / Gallego-Góngora Díaz, 
Damián /García de Pesquera Benjumea, Diego / Garrido López, Ángel Luis / Gómez Ojeda, Manuel / Jiménez Díaz, Alberto 
/ Leyva Sobrado, César Mª. de / Maestre Benjumea, Juan Mª. / Marín Bohorquez, José J. / Ortega Estrella, Pedro Mª. / Pérez 
Díaz, Justo / Queraltó Dastis, Javier / Rincón Pérez de Vargas, Manuel / Rodríguez Branco, Rafael / Ruiz Ramirez, Fernando / 
Sainz de Rozas Benítez, José Mª. / Sainz Trueba, Eduardo / Ventura Osuna, Rafael / Ybarra Gamero Cívico, Luis

PROMO 60 – Reunión del 14-02-2019
“EL ALABARDERO”
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Mejores Expedientes Académicos 2019

Andréa Pérez Díaz,
mejor expediente FP

Un buen numero de compañeros/as cuyo expediente acadé-
mico los ha hecho merecedores, del Premio de reconoci-
miento por sus mejores expedientes, que todos los años otor-

ga nuestra Asociación de Antiguos Alumnos. 

A continuación os detallamos sus nombres. 
¡ENHORABUENA A TODOS/AS!

María del Carmen Rodríguez del Peso.
Marta Moreno Rodríguez.
Paloma Martín Calderer.
Rafael Martín Arenas.
Alvaro Luceño López.
Carmen Gañán Onieva.
Elena Zambrano Salas.
Inés Cecilia Santa-María Fernández.
Inmaculada  Flores Cano.
María de los Llanos  Frías Prat.
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Equipo Directivo del Colegio 
Portaceli, Educadores, 

Queridos Alumnos que hoy 
dejáis el Colegio, 

Familias, Amigos, Queridos Todos:

Este es para mí un momento muy 
especial, por muchas razones. 
Trataré de trascender la lógica 
emoción que siento, para dedicaros, 
como padrino de vuestra promoción, 
unas breves palabras. Como idea 
fundamental, me gustaría centrarlas 
en la extraordinaria importancia que 
han tenido para mí los valores que 

me enseñaron durante los  años que 
aquí pasé. 

Dejadme arrancar recordando un 
breve pasaje del Evangelio que se 
leyó en la Misa que, tal día como hoy, 
tuvo lugar en junio de 1989, cuando 
yo dejaba este Colegio. Me acuerdo 
del Padre Rincón alzando la vista 
y diciéndonos a todos los que allí 
estábamos, con voz grave, “vosotros 
sois la sal de la Tierra”. ¡Cuántas 
veces a lo largo de estos 
años me he acordado de 
esas palabras! Y es que 
comportarse como sal 
en la Tierra es el deber 
que tenemos los que 

disfrutado del lujo de formarnos 
aquí. Parafraseando a un viejo 
provincial de la Compañía, nunca 
he creído que la Compañía formase 
a los mejores del mundo, pero sí 
que forma a los mejores para el 
mundo. Creo que es bueno que 
cuando salgáis por esa puerta, a 
partir de mañana, os sintáis así: de 
los mejores para el mundo que os 
va a tocar vivir. Sed valientes en 

DESPEDIDA PROMOCION 2019
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reconocerlo. Esa es la “utilitas” del 
paradigma formativo ignaciano. 

Vais a tener que afrontar muchos 
problemas, y lo fácil, la tentación, 
será poneros de perfil ante ellos. Pues 
bien, creedme si os digo que nadie de 
ahí fuera está mejor preparado que 
vosotros para enfrentarse a los retos 
que plantea nuestra sociedad. Yo lo 
he percibido nítidamente durante 
mis 25 años de ejercicio profesional: 
cuando coincido con alguien que 
ha crecido en un colegio de la 
Compañía, enseguida reconozco su 
vocación por tratar de resolver los 
problemas, de ser útil a los demás, 
de enfrentarse a las situaciones 
complejas o injustas. Es posible 
que cuando actuéis así os tachen 

de soberbios. O de arrogantes. Pero 
no es soberbia. Ni arrogancia. Es 
esa vocación de ser útil. Sentíos así: 
sentíos sal. Esa es vuestra fortaleza. Y 
al mismo tiempo vuestra exigencia, a 
lo que estáis llamados. 

Permitidme una segunda reflexión, 
en este caso, sobre la fe aquí 
transmitida. Tal día como hoy, hace 
25 años, en esa Misa de la que os 
hablaba, yo me sentía capaz de todo, 
con tantas ilusiones por delante. Hoy 
ya os hablo con el bagaje de treinta 
años más. Y como os imaginaréis, 
ya he sentido lo que supone que la 
vida te tumbe en ocasiones. Y ha 
sido en esos momentos cuando me 
he agarrado a otro de los pilares del 
legado que me dejó la formación en 

este Colegio: la fe. La fe más sólida, 
más racional, más valiente y más 
comprometida de la Cristiandad, 
que es la fe que se enseña en los 
colegios de la Compañía. Cuando 
os llegue la angustia (que os llegará), 
volved la vista a estas dos imágenes, 
la de San Francisco Javier y la de la 
Virgen del Silencio: ahí está toda la 
Verdad. Ojalá podáis sentir también 
esa fe como un soporte de vuestras 
vidas.

Cuando en el siglo XVI uno de los 
Padres Generales de la Compañía 
redactó la Ratio Studiorum, fijó 
como señas del sistema educativo 
ignaciano, junto a la utilitas y la 
fides, a las que ya me he referido, 
la “humanitas” y la “iustitia”. A esta 
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vocación de luchar por la justicia 
dedicaré mi tercera reflexión. Aquí 
os han preparado para ser hombres 
y mujeres libres, con gran capacidad 
de adaptación a los cambios, y con 
un gran equilibrio intelectual, moral 
y religioso.  Luchad por esta justicia. 
Esa es también otra dimensión de 
vuestra llamada. Integrad en vuestro 
programa de vida esta ambición por 
la justicia. Estáis en una posición 
envidiable para que a través vuestra 
luzca a vuestro alrededor.

Y termino hablándoos de la amistad 
y de la unión. Dejadme, por favor, 
que lo haga con una pequeña 
alusión futbolística, no en vano 
jugué en casi todas las categorías del 
Colegio, defendiendo la camiseta 
blanca y azul que nos representa 
(acompañado de algunos tuercebotas 
que hoy se cuentan entre los 
miembros de la Compañía). Quiero 
acabar estas palabras hablándoos del 
Celtic de Glasgow de 1963. Aquél 

fue el primer club británico en ganar 
la Copa de Europa y el único equipo 
escocés que lo ha hecho hasta la 
fecha. Si me refiero a ellos no es por 
sus méritos deportivos, sino porque 
en ese equipo había algo especial… 
Se enfrentaron a estrellas rutilantes 
del fútbol mundial, y les ganaron, 
siendo, como ellos decían, “un 
grupo de hombres con apariencia 
de haber salido del circo”. Pero se 
sentían más fuertes que sus rivales. 
¿Sabéis por qué? Porque todos los 
de aquél equipo habían nacido a 
menos de 10 kilómetros del campo 
del equipo de sus amores. Habían 
crecido, sudado y sufrido juntos. Se 
habían entrenado, duchado y viajado 
juntos miles de veces. Se sentían 
una familia; y esa unión les hacía 
sentirse invencibles. ¿Por qué os 
hablo de ellos hoy? Porque vosotros 
también habéis crecido, sudado y 
sufrido mucho juntos 
durante años. Ahí 
tenéis otro regalo 

de este Colegio, y otra fortaleza para 
el futuro: vuestros amigos. Aferraos 
a ellos, también, cuando el viento 
venga en contra. Este Colegio clavó 
en mi corazón amistades de una 
pureza casi absoluta, que han sido 
también mi sostén y mi ejemplo 
cuando la vida se ha puesto cuesta 
arriba.  Ojalá podáis decir lo mismo 
dentro de treinta años. 

Y con esto concluyo. Enhorabuena 
de corazón a todos por vuestra 
graduación. Ánimo. A amar y a servir 
por la vida. A amar y servir en todo. 
A salar el mundo. A ser los mejores 
para el mundo. No olvidéis que “la 
llamada es para vosotros”. Suerte y 
valor.

Carlos López Mariano
Promoción 1989
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ACTIVIDADES

La promoción de Portaceli de 1963 nos reunimos va-
rias tres o cuatro veces al año, para charlar y recordar 

viejos tiempos.

Últimamente estas reuniones van precedidas por una pe-
queña charla, impartida y dirigida por uno de nosotros, 
que luego se presta a preguntas, comentarios, etc.

La de enero de este año 2019, versó sobre Astronomía, y 
la expuso Juan Rojas Romero, y la de junio de este mis-
mo año fue sobre La II República y la llevó José Manuel 
Macarro Vera.

De nuevo nos reunimos la Promoción del 63

También se reune la 90....
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Bodas de Plata Promoción 1993

Excelente jornada vivida por la promoción del 93, como siempre recordando 
vivencias entre abrazos y buenos momentos....
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BODAS DE PLATA
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Bodas de Plata Promoción 1994

El pasado día 23 de marzo nos 
reunimos más de 180 compa-
ñeros del curso que terminamos 

hace 25 años (nada más y nada me-
nos) para recordar viejos tiempos y 
charlar largo y tendido. Algunos nos 
habíamos seguido viendo, pero otros 

no nos habíamos visto en todos estos 
años.

Al encontrarnos, multitud de besos, 
abrazos e interminables saludos: 
¡Qué bien estás tú! ¡Tú sigues tan 

guapa como siempre! ¡Yo he engor-
dado bastante! ¡Pues casi no se te 
nota!

Después pasamos a la iglesia, donde 
tuvo lugar una cariñosa misa que nos 
la dijo el P. Leonardo Molina, consi-
liario de la Asociación de Antiguos 
Alumnos. A continuación, dimos un 
paseo por el Colegio para recordar 
viejos momentos y acordarnos de 
amigos entrañables como Carlos 
Huelin.

Luego marchamos al restaurante La 
Raza donde tuvimos un alegre al-
muerzo que se prolongó varias ho-
ras.
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BODAS DE PLATA

Todo fue muy bien organizado por este Comité.
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OTICIAS

El nuevo campus de la Universidad Loyola, 
un referente en diseño, sostenibilidad y tecnología

Las nuevas instalaciones de la 
Universidad Loyola abrieron sus 
puertas el pasado 2 de septiem-

bre, con el inicio del curso académi-
co 2019-2010, el séptimo desde su 
puesta en marcha. Unas instalacio-
nes que se convertirán en un referen-
te en cuanto a diseño, accesibilidad, 
sostenibilidad y tecnología. 

El nuevo campus de Sevilla de la 
Universidad Loyola, que aspira a la 
certificación medioambiental Leed 
Gold, alberga ya a una comunidad 
universitaria de unas 2.500 personas 
entre personal y alumnado y ocupa, 
en esta primera fase, una superficie 
de 36.000 metros cuadrados.

Inspirado en los campus integrados 
norteamericanos, en el nuevo Cam-
pus de Sevilla de la Universidad Lo-

yola todo está concebido para crear 
entornos que favorezcan los procesos 
de aprendizaje e investigación y faci-
litar, en suma, la vida universitaria. 

A las aulas y laboratorios se suman nu-
merosas zonas para trabajar en grupo, 
estudiar o relajarse, dotadas tecnoló-
gicamente y provistas de un moderno 
y variado mobiliario, en las que cada 
persona puede encontrar el sitio que 
mejor se adapta a sus necesidades.

En esta primera fase, el campus 
consta del edificio principal en el 
que se ubican los servicios centrales 
y de administración de la Universi-
dad, el salón de actos, las aulas y los 
laboratorios, tanto para los grados en 
Ingeniería y Comunicación, como 
los destinados a la investigación del 
personal docente. 

Además, el Campus dispone tam-
bién de sendos edificios para la 
biblioteca y para la capilla, que 
se sitúan a cada uno de los extre-
mos de una gran plaza, corazón 
y gran espacio de encuentro del 
Campus, ubicando en el mismo 
eje el desarrollo espiritual y el 
conocimiento. 

La capilla destaca por ser un edi-
ficio singular que no sigue la lí-
nea de diseño arquitectónico del 
resto del complejo y acoge una 
zona multiconfesional para aque-
llos que profesen otras religiones. 

Esta primera fase del campus se 
completa con un pabellón depor-
tivo, una pista polideportiva y dos 
pistas de padel.

Vista interior
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NOTICIAS

Comunidad, flexibilidad y sos-
tenibilidad

El proyecto, desarrollado por luis 
vidal + arquitectos, responsable de 
obras internacionales tan significa-
tivas como la terminal 2 del aero-
puerto de Heathrow en Londres, se 
apoya en tres pilares fundamentales: 
la noción de comunidad, la necesi-
dad de flexibilidad y la apuesta por 
la sostenibilidad. 

La concepción del Campus se adap-
ta perfectamente a las necesidades 
de la Universidad y permite ampliar-
se, modificarse y extenderse según 
las necesidades presentes y futuras 
de crecimiento. Vista de la Biblioteca desde la primera planta

Planta baja de la Biblioteca Vista de la fachada Sur del edificio principal desde la plaza

Acceso principal Zona de convivencia



Día del Antiguo Alumno
La Asociación de Antiguos Alumnos

“San Ignacio de Loyola”

Tiene el gusto de invitarle el próximo Sábado 23 de Noviembre a los actos de 
la celebración del tradicional

“DIA DEL ANTIGUO ALUMNO”

PROGRAMA DE ACTOS

11,00. Encuentro en la Portería del Colegio.
11,30. Eucaristía en la Iglesia del Colegio. 

Canto del Himno del Inmaculado Corazón de María.
Foto de Grupo en la escalinatas de la Iglesia.

12,15. Actos Académicos.(Lugar: Salón de Actos del Colegio).
12,30. Homenaje a Profesores y Empleados del colegio jubilados este año

13,00. Homenaje al Antiguo Alumno Distinguido de este año
14,30. Almuerzo en el comedor del Colegio.  

TODOS LOS SOCIOS DEBERÁN VENIR PROVISTOS DE LA INVITACIÓN QUE SE 
INCLUYE EN ESTA REVISTA PARA EL ACCESO AL ALMUERZO.

NOTA: Recuerda que si quieres venir acompañado de alguien que no sea asociado, 
podrás comprar los vales de acceso el mismo día al precio de 25 Euros.

ES IMPRESCINDIBLE  CONFIRMAR LA ASISTENCIA,  TANTO DE ASOCIADOS COMO DE ACOMPAÑANTES, 
CON AL MENOS CINCO DÍAS DE ANTELACIÓN AL TELEFONO 954.634087 O AL CORREO ELECTRÓNICO 

aaaaaportaceli@gmail.com de Lunes a Viernes de 10,00 a 14,00 horas.
YA QUE AL SER LAS PLAZAS LIMITADAS, TENEMOS QUE 

PLANIFICAR AL DETALLE EL ACCESO AL ALMUERZO.

50
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NOTICIAS

Avisos importantes
NORMAS PARA EL ALMUERZO DEL DIA DEL

ANTIGUO ALUMNO 2019
El almuerzo es sin costo alguno para los asociados. Para los invitados por éstos regirán los precios que se 

indican en la página anterior. La invitación es intransferible.

Queremos insistir en la necesidad de que confirméis vuestra asistencia dentro de los cinco días anteriores, 
tal y como se indica también en la mencionada página. El no hacerlo nos supone a todos un problema, tanto 
con la empresa del catering, como con el hecho de que las plazas son limitadas por la legislación aplicable 
sobre capacidad del local. Si se presentaran más personas de la capacidad autorizada, nos veríamos en la 

desagradable situación de tener que negarles el acceso a algunos asistentes.

También pedimos por favor a aquellas personas que confirman, y después no puedan asistir, 
que se sirvan comunicarlo.

Hemos tenido algún problema adicional (en pocas ocasiones) de personas que nos comentan que son de la 
Asociación, con derecho por tanto a asistir al almuerzo sin costo para ellos, pero que no constan en nuestra 
base de datos. Posiblemente sean fallos de esta base de datos, por lo que sugerimos a los que tengan dudas 

sobre si están o no, se comuniquen con nuestra secretaría para su confirmación, o comprueben si este año se 
les ha cargado en su momento en su banco el recibo de la asociación correspondiente 

(los recibos se cargan en enero o febrero).

EURO SOLIDARIO

Como muchos de vosotros 
sabéis, en la Asociación de 
Antiguos Alumnos tenemos 

un capítulo denominado OBRA 
SOCIAL por medio del cual cola-
boramos con algunas actividades 
sociales: compra todos los años 
de entradas de Fila Cero para la 
Cena Solidaria del AMPA, apor-
tación de donativos a la ONG de 
los jesuitas ENTRECULTURAS, 
ayuda a hermandades en la Cam-
paña de Navidad, aportaciones 
eventuales a centros de caridad 
(Hermanitas de la Cruz, Cári-
tas,…).

De acuerdo con lo que ya os in-
formamos en el número de PLE-
NITUD del año pasado, de todas 

y cada una de las cuotas de 
22 € (asociados que hace 
más de 10 años que salieron 
del colegio), este año 2019 
estamos “separando” un euro, 
“EURO SOLIDARIO”, y el dinero 
así obtenido lo estamos dedican-
do íntegramente a dicha OBRA 
SOCIAL.

Aunque no tengamos actualmen-
te grandes superávits de tesore-
ría, ésta está aún suficientemente 
sana como para no tener que su-
bir la cuota, como comentamos 
el año pasado que a lo mejor iba 
a ser necesario para estos fines.

Seguimos también pensando que, 
como es habitual, este año pode-

mos 
mante-

ner el que los asociados no ten-
gan que pagar nada en la comida 
del Antiguo Alumno; y tampoco 
vamos a poner de momento el 
tema de cobrar un CUBIERTO 
SOLIDARIO (p.e. 5 €) dicho día 
para la OBRA SOCIAL. El año 
que viene Dios dirá.

Nos gustaría recibir correos de 
todos vosotros con ideas y opi-
niones sobre estos puntos.




